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Hacinamiento y drogas, los 
males en cárcel de Cancún

Lo admite su director, el general Virgilo Morales Herrera

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- La cárcel de 
Cancún, donde persiste la 
práctica de introducción de 
drogas y armas, se encuen-
tra rebasada en su capa-
cidad por más del 60%, 
ya que ahí se encuentran 
recluidas 1,777 personas, 

mientras que la capacidad 
máxima es de 980. El 
general Manuel Virgilio 
Morales Herrera, quien 
dirige el centro penitencia-
rio desde el 19 de febrero 
de este año, aceptó que 
la problemática como la 
introducción de drogas y 
teléfonos celulares dentro 

de las instalaciones del 
Cereso, se mantienen, 
empero, se deslindó de 
actos de corrupción que la 

-
namiento y la corrupción 
como los problemas a com-
batir por parte 
de las autorida-
des y aseguró... >6 INTRODUCCIÓN DE ARMAS

y celulares no ha podido impedirse.

Aumenta en 
Benito Juárez 
la extorsión 
telefónica >6

Tiene mil 777 presos y su capacidad es de 980; 
asegura que no hay autogobierno ni cotos de poder

Cancún.- Hoy  se llevará 
a cabo la Jornada de 
Vasectomía sin Bisturí en el 
Hospital General de Cancún, 
el procedimiento dura 20 
minutos y es gratuito en 

sexo masculino que tengan 
una paternidad satisfecha. 
Los interesados deberán 
presentarse bañados y 
rasurados del área genital, 
además de acudir 
acompañados de 
algún familiar. >10

Hospital General 
inicia Jornada 
de Vasectomía 
sin Bisturí

HOY ESCRIBEN

El dato
Odile entró 
a Sonora 
convertida 
en tormenta 

tropical. Causó 
estragos en BCS 
que aseguradoras 
calculan saldrán más 
caros que los 
de Ingrid y 
Manuel

Diputados 
piden sanción 
ejemplar a 
Grupo México

Y evaluar concesión

El pleno de la Cámara de 
Diputados pidió a las auto-
ridades federales y locales 
una sanción ejemplar, penal 
y administrativa, en contra 
de la minera Grupo México 
y los mandos direc-
tivos que resulten 
responsables... >13

>19

$$$5

Chayanne, en México

anuncia conciertos >21
presenta nuevo disco y 

Yolanda Montalvo >2

Ruth Sansores >5

Emilio Carrasco >7

Roberto Vizcaíno >4

Luis Muñoz >10

Juan Manuel Magaña >11

Augusto Corro >3

Gloria Carpio >20

Victoria G. Prado >16

diarioimagenqroo.mx

Año 4 No. 873
diarioimagenqroo@gmail.com

Quintana Roo



2 Gobierno Jueves 18 de septiembre de 2014DIARIOIMAGEN QUINTANAROO

Claudia Ruiz Massieu
inaugura feria turística

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- Hoy serán inaugurados los
trabajos de la Feria  Internacional de
Turismo de las Américas, por parte
de la titular de la Secretaría de Tu-
rismo federal, Claudia Ruiz Massieu,
donde se espera la participación de
más de 2 mil expositores, represen-
tantes de al menos 800 empresas del
ramo turístico.

Durante ese evento se buscará
atraer al turismo del interior del país,
en especial a destinos del sur con pro-
gramas de promoción que impacte a

nivel nacional y en el extranjero, mos-
trando sus bellezas y su abanico de
oportunidades, son los objetivos que
llevamos para esta feria turística, in-
formó la secretaria estatal del ramo,
Laura Fernández Piña.

La funcionaria encabezará la dele-
gación del estado, al frente de empre-
sarios y prestadores de servicios de
destinos como Chetumal, Mahahual,
Bacalar, Cancún, Isla Mujeres y Hol-
box, entre otros.

Agregó que para esta quinta edición
de la FITA también llevan en la agenda
el lograr la penetración de otros des-

tinos como Holbox e Isla mujeres en
el interés de los empresarios naciona-
les, siendo este mercado uno de los
más importantes en temporadas de in-
vierno, verano, Semana Santa y los
puentes escolares.

Dio a conocer que mañana sos-
tendrá una reunión con directivos
de Intertours (área de paquetes de
Interjet, que contempla la contra-
tación de avión, transporte terres-
tre y hotel) a fin de que incluya en
sus planes de promoción y oferta
a los centros de hospedaje del sur
de la entidad.

Por Yolanda Montalvo

El director comercial del
Grupo Aeroportuario del
Sureste,  Manuel Gutié-
rrez Sola, dio a conocer
que se llevará a cabo la 6ª
edición de la carrera “Le-
vantemos el Vuelo”, en la
que se espera la participa-
ción de unos 2,500 com-
petidores de México y el
extranjero.

Informó que serán  8
categorías, donde se per-
mitirá la participación de
niños y adultos de prácti-
camente todas las edades
(6 a 8 años-500 metros; 9
a 11 años- 1 km; 12 a 14
años-2km), empero, no se
admitirán profesionales. 

Detalló que los corre-
dores pueden elegir entre
dos circuitos: uno de 5 y
otro de 10 kilómetros, que
en su totalidad se hacen
sobre la segunda pista de
aterrizaje del Aeropuerto
Internacional de Cancún.

La carrera Levantemos
el Vuelo se creó como un
evento de convivencia pa-
ra marcar la apertura de
operaciones de la segunda
pista de la terminal aérea
en 2009; sin embargo, su
éxito fue mayor de lo es-
perado y los competidores
demandaron que se reali-
zara nuevamente, mani-
festó Gutiérrez Sola.

Actualmente, la carre-
ra es una de las más con-
curridas en Cancún por el
número de deportistas

que se inscriben para par-
ticipar en ella y ha reba-
sado los límites locales
para atraer a competido-
res de otras partes de Mé-
xico e incluso de otros pa-
íses. Este año se esperan
por lo menos 300 atletas
provenientes de EU.

El director comercial
de Asur precisó que entre
los premios para los par-
ticipantes se encuentran
boletos de avión a desti-
nos, tanto nacionales co-
mo extranjeros, además de
otros regalos donados por
los patrocinadores.

Instó a quienes deseen
inscribirse a que lo hagan
con tiempo, pues no se
aceptarán inscripciones el
día del evento.

Asimismo, Gutiérrez
Sola indicó que, dado que
la carrera se realiza en oc-
tubre, cuando tradicional-
mente se celebran eventos
de concientización en tor-
no a la lucha contra el cán-
cer de seno, los exceden-
tes económicos que se re-
caben se entregarán como
donativo a Grupo Desafío,
que en el estado de Quin-
tana Roo es representante
de la Asociación Mexica-
na de la Lucha Contra el
Cáncer (AMLCC) y de la
Red Contra el Cáncer.

Indicó que el año pa-
sado reunieron 100 mil
pesos para esta causa, por
lo que para esta edición se
espera recaudar un poco
más de esa cifra.

La información para inscribirse y participar
en la carrera Levantemos el Vuelo 2014 puede
encontrarse en www.entusmarcas.com.mx
o directo en las tiendas Mister Tennis en toda
la República mexicana.

En la FITA, que se
realizará del 18 al
21 del presente, se
espera la participa-
ción de Perú, Francia,
Polonia y la República
Checa, así como re-
presentantes de cada
uno de los 32 estados
de la República.

Aeropuerto de Cancún
realizará justa deportiva

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- La asociación “Yo te Ayudo
Cancún” presentó a Patrick Devlyn,
dueño de las ópticas que llevan su
nombre en el Cereso de Benito Juá-
rez, donde el filántropo impartió la
conferencia “Como hacer la gran di-
ferencia”, que tiene como finalidad
crear conciencia en los procesados
sobre actitudes y capacidades que
pueden potencializar para reintegrar-
se a la sociedad.

Con sencillez y un español con in-
fluencia norteamericana, el conferen-
cista se dirigió a 500 reos, entre hom-
bres y mujeres que enfrentan procesos

penales por diferentes delitos. 
Patrick Devlyn destacó que el ob-

jetivo de estas pláticas es ayudar a las
autoridades de los centros penitencia-
rios a cambiar y mejorar la actitud de
la comunidad y por consiguiente la
conducta de los internos.

Resaltó que esta conferencia la ha
presentado en 82 cárceles del país y
de acuerdo a los resultados han logra-
do que el 20 por ciento de los internos
que recibieron estas pláticas, hayan
logrado su reinserción a la sociedad y
con ello ahora forman parte del sector
productivo.

Por otra parte, la asociación “Yo
te Ayudo Cancún”, la cual forma

parte del Club Rotario Internacional,
es dirigida por Adriana Núñez,
quien destacó que la intención es
llevarla a las demás cárceles de
Quintana Roo.

Adriana Núñez detalló que entre
otras acciones realizan pruebas para
detectar enfermedades crónico- dege-
nerativas, como diabetes e hiperten-
sión entre la población penitenciaria.

Agregó que al detectar algún pa-
decimiento, canalizan al interno para
que sea atendido de manera oportuna,
evitando así un gasto excesivo en sa-
lud, a causa de las complicaciones que
pueda traer como consecuencia estas
enfermedades.

Imparte conferencia en el penal de Benito Juárez

La titular de la dependencia federal será la encargada de abrir
los trabajos donde estarán al menos 800 empresas del ramo

Los organizadores prevén participación
de por lo menos 2,500 atletas 
que recorrerán la pista número 2

El objetivo es que los internos sean conscientes de los procesos sobre
actitudes y capacidades para reintegrarse a la sociedad
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En una entrevista Felipe Cal-
derón intentó justificar sus
errores en la guerra fallida con-
tra la delincuencia organizada. 

Los pretextos que argumen-
tó reconfirmaron que no tenía
ni la menor idea de lo que ha-
cía. Sus servicios de inteligen-
cia o lo engañaron o tampoco
sabían que enfrentar al narco
no era un juego de niños. 

Y los resultados de esa lu-
cha suman miles de muertos,
desaparecidos, huérfanos y
viudas. Uno de los errores que
obstaculizaron la estrategia de
Calderón consistió en ignorar
o desestimar los vínculos de la
delincuencia organizada con
los gobiernos locales. 

Desde el presidente munici-
pal y sus cuerpos policiacos
hasta los flamantes gobernado-
res  estaban vinculados con las
bandas criminales, debido a
sus negocios o al miedo.  Los
efectos fueron los mismos.

El propio ex presidente dijo
que “donde la estrategia no pu-
do completarse es donde los
gobiernos locales, no sólo no
cooperaron, sino que incluso
obstruyeron, dado que estaban
colaborando con los crimina-
les, prueba de ello es Michoa-
cán”. Vaya novedad. 

Sin información completa y
verídica, con autoridades colu-
didas con el hampa, policías
sin preparación y carente de un
plan de lucha, el fracaso de
Calderón no podía evitarse.
Así ocurrió. 

Ahora el michoacano va por
todas partes con su pasado
ominoso a cuestas en busca de
justificar sus desatinos en su
sexenio de terror.

LAS CONSULTAS
Son varias las consultas po-
pulares que se practican por
imitación o simplemente pa-

ra perder el tiempo. 
Por ejemplo, la izquierda

busca anular las reformas
energéticas. Perredistas y mo-
renos se encuentran empeña-
dos en lograrlo.  Sólo que no
alcanzarán la realización de
sus proyectos, porque lo hacen
divididos. Cada quien por su
lado.  Y esto los debilita. 

Es posible que con su tácti-
ca política logren sumar a nue-
vos simpatizantes y nada más.
Se tratará de una pugna entre la
izquierda del PRD y de More-
na fuera de tiempo. 

Cuando se anunciaron las
reformas energéticas, la llama-
da izquierda debió hacer hasta
lo imposible para evitarlas. Ni
los perredistas, ni los morenos
mostraron empuje. Los prime-
ros, por su cercanía con el go-
bierno federal. Los segundos
porque estaba en trámite su re-
gistro como partido. 

En el presente y con miras

al año de elecciones interme-
dias,  el PRD y Morena mane-
jarán una propaganda engaño-
sa de la que obtendrán resulta-
dos magros. 

Por otra parte, Acción Na-
cional se amparó en la encues-
ta popular para un mejor sala-
rio.  El planteamiento es extra-
ño, porque va contra su propia
clase. Son los empresarios pa-
nistas los que pagan sueldos de
hambre a sus trabajadores.

¿O no son los hombres de
empresa un ala importante del
PAN?  La encuesta popular so-

bre el salario es obvia. ¿Qué
trabajador no quiere un mejor
salario? Los caminos para el
planteamiento panista equivo-
caron el camino. 

Los priistas por su parte
pretenden en su consulta popu-
lar reducir el número de dipu-
tados y senadores en el Con-
greso. Cien diputados  y 33 se-
nadores menos. Una excelente
idea, pero difícil de concretar.
De llevarse a cabo el proyecto,
el PRI ganaría un sinnúmero
de adeptos.

La última idea de consulta
popular se manejó entre los
grupos parlamentarios del
PAN y del PRD en el Senado y
consistiría en preguntar si se
está de acuerdo en que se re-
duzca en 50% el salario de los
altos servidores públicos de la
federación. 

Claro que todo mundo dirá
que sí. Quizá se trata de la en-
cuesta más obvia; pero como

las consultas se encuentran de
moda, saltarán con nuevos ar-
gumentos, sin importar el fin
que persigan.

TEMPORADA 
DE LLUVIAS

El año pasado las lluvias dañaron
las viviendas de los guerrerenses.
Quedaron sin albergue cientos de
familias. Las autoridades federa-
les y estatales se comprometie-
ron a ayudarlas en la reconstruc-
ción de sus viviendas. 

A principio de semana, los
damnificados marcharon en
Tixtla, y en otros municipos de
Guerrero, en protesta porque a
un año de las inundaciones no
han cumplido con su promesa
de apoyo. La ineptitud y desin-
terés del gobernador Angel
Aguirre para atender las de-
mandas populares se notó des-
de septiembre del 2013, cuan-
do prefirió atender a sus cuates
en una reunión privada, en lu-
gar de prevenir a la población
de la tormenta “Manuel” y el
huracán “Ingrid”. 

En aquella ocasión, se inun-
dó un sinnúmero de colonias
en Acapulco, debido a que las
viviendas se levantaron en zo-
nas de riesgo. 

Las autoridades federales y
estatales dijeron que se busca-
ría y castigaría a las empresas
inmobiliarias y los funciona-
rios públicos involucrados en
la construcción de casas en si-
tios peligrosos. no ocurrió. Se
trató de una mentira más.

En el puerto, todo siguió
igual. En otras poblaciones,
los damnificados de “Manuel”
e “Ingrid” le reclamaron a An-
gel Aguirre los apoyos para re-
construir casas, escuelas, clíni-
cas, etc., pero un año después
la ayuda no ha llegado. 

A la hora de escribir estas lí-
neas, la tormenta tropical “Po-
lo” amenazaba las costas de
Guerrero. 

aco2742@hotmail.com

Resistencia...

PUNTO X PUNTO
La guerra fallida

POR AUGUSTO
CORRO

Uno de los errores que
obstaculizaron la estrate-
gia de Calderón consistió
en ignorar o desestimar
los vínculos de la delin-
cuencia organizada con
los gobiernos locales. 
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Ayer, Margarita Zavala, esposa del ex
presidente Felipe Calderón, reiteró que
quiere ser diputada federal.

Un día antes, en su edición del martes
16 de septiembre, el diario español “El
País” registró una entrevista con el propio
Calderón en la que éste busca justificar
su guerra contra el crimen organizado que
dejó entre 60 y 70 mil o más muertos du-
rante su mandato.

Reconoce el controvertido ex presiden-
te que en esa guerra hubo abusos y viola-
ciones por parte de las fuerzas armadas.
Como si hiciera falta que él lo aceptara.

En fin, que ambos pronunciamientos,
el de Margarita y Felipe, se encuadran en
lo que pareciera una abierta y muy prepa-
rada campaña de reinserción en la opi-
nión pública mexicana.

El fin, objetivo de esta campaña, po-
dría ser –afirman al interior del Partido
Acción Nacional, y en otros ámbitos-, los
de crear una base de aceptación ciudada-
na para buscar, ambos, sendas candidatu-
ras de Acción Nacional para integrarse a
la bancada blanquiazul en San Lázaro a
partir de septiembre de 2015.

Felipe Calderón cuenta con 52 años de
edad y Margarita con 47. Ambos ya han
sido diputados federales.

Lo evidente es que no se adaptan a
quedar fuera de la política… y del poder.
Nada de irse a su casa a cuidar el jardín.
Los nietos todavía están muy lejos de lle-
gar. La vida académica es muy aburrida
para los dos, ya la probaron en Harvard.

No hay como estar vigentes en México.
Es interesante ver que en esa entrevista

publicada por “El País”, Calderón no da
tregua a Madero. Reconoce que no tiene
contacto con él y que el dirigente chihua-
huense ha sido un inútil en el combate a
la corrupción interna del PAN.

“Hay representantes con nombre y
apellido, algunos de ellos lamentable-
mente aún dirigentes del PAN, que han
incurrido en claros actos de corrupción
que el partido debiera investigar y casti-
gar. A mi juicio, aún no lo ha hecho, y
mientras no lo haga seguirá cargando un
estigma en los antípodas de toda nuestra
historia”, dice.

Llama la atención que no de tregua a
Madero porque Calderón y Margarita sa-
ben que sus candidaturas dentro del PAN
dependen ahora de Madero.

A menos que estén pensando ir por
otro partido, por ejemplo por el Partido
Encuentro Social, que tiene un corte muy
parecido al PAN.

Sería un lanzamiento de conveniencia,
a Calderón le interesaría la candidatura y
al partido un personaje de ese nivel que

atraería el voto de muchos otros panistas.
Así las cosas es seguro que pronto ve-

remos otros eventos encabezados por el
matrimonio Calderón-Zavala que serán
susceptibles de aparecer en primeras pla-
nas y en noticieros de radio y TV. La re-
habilitación de la imagen a todo vapor.

MANCERA  
El natural desgaste de gobernar le ha pa-

sado factura a Miguel Ángel Mancera,
quien ayer llegó a la Asamblea del DF en
busca también de mejorar su imagen, que
algunos sitúan con un déficit de hasta un
65 por ciento.

Con los reflectores encima, el jefe de go-
bierno capitalino destacó haber estado
acompañado de cuando menos 2 de los 5
anteriores gobernantes perredistas de la ciu-
dad: el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas -
que trabaja para él-, y Alejandro Encinas,
quien llegó al cargo al sustituir a Andrés
Manuel López Obrador cuando éste se fue a
buscar la candidatura presidencial en 2005.

No estuvieron en ese informe obvia-
mente AMLO, Rosario Robles ni Marce-
lo Ebrard, a quien Mancera ha colocado
contra el paredón político al detener e in-
vestigar la Línea 12 del Metro.

Durante su Segundo Informe, Mance-
ra delineó una capital no exenta de pro-
blemas, pero en paz y en pleno desarrollo,
con justicia social y mejores mecanismos
de bienestar y seguridad.

Ahí junto a él estuvo el secretario de
Gobernación, Miguel Ángel Osorio

Chong, en representación del presidente
Enrique Peña Nieto, quien al final le dio
un espaldarazo al señalar que a juicio del
gobierno federal, Mancera “está entre-
gando buenas cuentas, y creo que en el
Distrito Federal se siente el trabajo del
gGobierno del Distrito Federal”.

Ambos pues destacaron su decisión de
actuar en forma coordinada, algo que no
ocurrió en los 12 años anteriores ni cuan-

do Fox y AMLO se enfrentaron constan-
temente, ni cuando Marcelo se fue por la
orilla intentando siempre desconocer a
Felipe Calderón.

Eso no ocurre hoy entre Mancera y Enri-
que Peña Nieto quienes se reconocen y tra-
bajan uno al lado del otro en beneficio de
los habitantes de la gran ciudad de México.

PEÑA NIETO, OPORTUNO
Si en algo tiene ya experiencia el presi-
dente Enrique Peña Nieto es en atender
desastres naturales.

Y en este contexto su intervención en
Baja California Sur, especialmente en
Los Cabos, ha sido más que oportuna.

Gracias a eso hoy ese estado vive los
momentos de una difícil recuperación
luego de que el huracán Odile propició
destrozos impresionantes.

Nada más el trabajo de la CFE y de
Conagua son verdaderamente extraordi-
narios, unos reponiendo postes y torres de
energía y los otros habilitando plantas tra-
tadoras de agua.

Dos elementos esenciales para cual-

quier población.
Dentro de este contexto el secretario

de Gobernación detalló:
“Estamos coordinando todos los es-

fuerzos. El Presidente, como lo señaló el
día de ayer, dio instrucciones claras, di-
rectas para salir de la emergencia y, por
supuesto, empezar con la reconstrucción.

“Son dos acciones que son diferentes,
pero se dan de manera simultánea.

“Tenemos que salir de este proceso di-
fícil y, por supuesto, inmediatamente ini-
ciar con la reconstrucción.

“Tenemos ya algunas acciones que es-
tán dando buenos resultados. Llegamos
casi a cinco mil de los turistas, entre me-
xicanos y extranjeros, que han sido ya
trasladados a diferentes ciudades del país.

“En segundo lugar, estamos avanzan-
do muy bien en las comunicaciones, por
lo menos para que todos los sistemas o las
instituciones de seguridad de rescate, de
Protección Civil, puedan actuar mayor-
mente coordinadas.

“Y tercer, se está trabajando, están lle-
vando mucho más trabajadores la CFE y
Pemex, para el abastecimiento de com-
bustible, en el caso de Pemex y, por su-
puesto, la recuperación de la energía.

“Saben ustedes, se ha informado, los
medios así lo han comentado, que es el
mayor impacto en el suministro de la ad-
ministración la distribución de energía
donde pegó el huracán, y entonces es
donde más, en este momento, se está tra-
bajando y, por supuesto, ya están llegan-
do cualquier cantidad de toneladas de
ayuda, particularmente en agua, porque al
no haber energía no hay agua y, por su-
puesto, en alimento.

“Esto ya todo se está trabajando, todo
está teniendo un impacto en Baja Califor-
nia Sur, y el día de hoy, nuevamente mu-
chos funcionarios del gobierno de la Re-
pública nos iremos a Baja California y
mañana nuevamente estaremos también
por allá… vamos a salir adelante, lo dijo
bien el Presidente.

“Hay, por supuesto, mucha coordina-
ción con el gobierno del estado, con los
gobiernos municipales, con los cinco go-
biernos, porque hoy solamente estamos
evaluando y viendo los efectos en los pri-
meros tres municipios.

“El día de hoy ya impactó a Sonora, el
día de ayer por la noche y, por supuesto,
entonces empezamos ya con la evalua-
ción de los otros dos municipios”.

Una respuesta que ya va siendo nor-
mal ante desastres cada vez más frecuen-
tes por la alteración de un medio ambien-
te descontrolado.

rvizcainoa@gmail.com

Un pelito...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

POR

ROBERTO

VIZCAÍNO

- El ex presidente y su esposa están en evidente campaña de rehabilitación de imagen pública
- Miguel Ángel Mancera vivió ayer su Segundo Informe, rodeado de la clase política nacional 
- La intervención del gobierno federal va siendo cada vez más frecuente en desastres naturales

Calderón y Zavala, por su rehabilitación pública
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Compensará alza al IVA

Cancún.- Nacional Financiera
ofrece créditos para empresas de
la zona fronteriza de Quintana
Roo, como una compensación por
el incremento del Impuesto al Va-
lor Agregado IVA del 11 al 16 por
ciento, indicó  Diego Aguilar Lo-
zano , representante de la depen-
dencia en la entidad.

La institución cuenta con un pre-
supuesto de 356 millones de pesos
para empresas de todo el estado y el
programa inició en agosto pasado.

Ha tenido buena respuesta entre
los empresarios de todos los giros
que se han acercado a la institución
ya que hasta la fecha 56 personas
han cumplido con el expediente
técnico para ser canalizados a las
instituciones  registradas.

El programa “Impulso Econó-
mico a Zonas Fronterizas”, no tie-
ne un límite de empresa, ya que

todo dependerá de que se acabe el
recurso de 356 millones de pesos
destinado para la entidad.

El recurso deberá destinarse a
capital de trabajo y compra de ac-
tivos fijos de acuerdo a la norma-
tividad de Nacional Financiera y
los cuatro bancos participantes en
este programa de impulsó econó-
mico a las zona fronterizas.

El programa de “Impulso Económico a las Zonas
Fronterizas” ha tenido buena respuesta entre los em-
presarios de todos los giros que se han acercado a la
institución, ya que hasta la fecha 56 personas han cum-
plido con el expediente técnico.

Nafin dará
apoyo financiero
a empresas 
de la frontera

Reunir firmas de ciudadanos se
convirtió en una moda que, pa-
ra algunos, parece pasajera.

Los cuatro partidos que son
considerados con alcance na-
cional (aunque uno de ellos ni
siquiera pasó por la prueba de
las urnas) se disputan el respal-
do de los electores para com-
petir en cuanto a tiempo, forma
y número de firmas recabadas.

Cada uno de ellos trae sus
propias estrategias y buscan las
firmas para conseguir distintas
consultas ciudadanas.

El cuarteto de organismos
políticos sabía que los tiempos
se acortaban por lo que se die-
ron a la tarea de acelerar sus
procesos y presentar los docu-
mentos que acreditan el respal-
do a sus demandas.

Orondos y satisfechos, los
priístas avalan su propuesta con
las firmas de 4 y medio millo-
nes de ciudadanos, que en tiem-
po récord decidieron respaldar a
la dirigencia del partido tricolor
en su propuesta de reducir de
500 a 400 los diputados federa-
les, tocando a los plurinomina-
les, igual situación que piden en
el Senado de la República con
32 legisladores menos, aquellos
que son de lista.

La propuesta del PRI es ava-
lada no solamente por esos 4 y
medio millones de personas, si-
no que es un grito desesperado
de la población que considera
un exceso que el Congreso de
la Unión esté conformado por
500 diputados y 128 senadores.

El incremento de unos y
otros se produjo durante las ad-
ministraciones de Miguel de la
Madrid Hurtado y Ernesto Ze-
dillo Ponce de León y ahora
con otro Presidente de la Repú-
blica surgido del mismo parti-
do se pretende la reducción
mencionada.

Sin embargo, en el caso de
los diputados y senadores, la exi-
gencia ciudadana va más allá de
ello, ya que pide se reduzca la ci-
fra de unos y otros a lo que se te-
nía con anterioridad y que sean

300 diputados, todos ellos de
mayoría y 64 senadores, electos
por la vía directa del voto.

Los tiempos recientes han
mostrado que unos y otros no
cumplen con las funciones ne-
cesarias para legislar que en
ambas cámaras, hay una sobre-
rrepresentación.

De acuerdo con los estudio-
sos del tema, no van más allá
del 20 por ciento en cada una
de ellas que desempeñan algu-
na función real dentro del Con-
greso de la Unión, mientras
que el resto es simplemente
música de acompañamiento.

Si hay organismos que mere-
cen la descalificación de la gen-
te y el repudio de la población,
por los excesos en que incurren
son precisamente los legislado-
res, cuyo desprestigio es grande
y varios de sus miembros se en-
cargan de acrecentarlo.

Claro que la reducción de
congresistas plurinominales no
cayó bien en el ánimo de los
partidos de oposición, cuyo
grueso de componentes está
formado por personajes pro-
puestos por esa vía.

Saben que de competir por
la vía de la mayoría sus princi-
pales representantes que saltan
de una cámara a otra quedarían
fuera, ya que no son capaces
de ganar ni siquiera una elec-
ción en su cuadra.

Pero si los priistas tienen su
as escondido en esta propuesta,
la izquierda se conjuntó para
intentar revertir la recién apro-
bada reforma energética, me-
diante una consulta ciudadana
que avalan decenas de miles de
firmas de inconformes con las
modificaciones constituciona-
les en ese terreno.

En este rubro la izquierda no
fue unida (como sucede fre-
cuentemente), ya que el Partido
de la Revolución Democrática
con Cuauhtémoc Cárdenas So-
lórzano a la cabeza recolectó
por un lado sus respaldos y el
Movimiento de Regeneración
Nacional, con Andrés Manuel

López Obrador hizo lo propio.
Los resultados de unos y

otros parecen óptimos, ya que
ambos presentaron documen-
tación que avala que rebasa-
ron los dos millones de firmas
cada uno de ellos.

Incluso los seguidores de
López Obrador consiguieron
rebasar el número de firmas re-
colectadas por el PRD, ya que
el ex candidato presidencial,
Andrés Manuel López Obra-
dor, entregó hace unos días, en
el Senado, 2 millones 712 mil
firmas con el fin de que se rea-
lice la mencionada consulta
popular sobre la reforma ener-
gética, en junio de 2015. 

Esta cantidad de firmas es
superior a la que el PRD entregó
antes en la Cámara de Diputa-
dos (2 millones 356 mil), con el
mismo fin de realizar una con-
sulta sobre la apertura del sector
energético, aunque la pregunta
que plantean los perredistas es
diferente a la del Movimiento de
Regeneración Nacional

Pero los panistas no se qui-
sieron quedar atrás con sus
consultas ciudadanas y reunie-
ron firmas por lo que su líder
nacional, Gustavo E. Madero
Muñoz, acudió a la Cámara de
Diputados para entregar más
de dos y medio millones de fir-
mas de respaldo para una con-
sulta sobre salario mínimo.

Acompañado de la bancada
panista, así como de senadores
de ese partido, Madero Muñoz
colaboró con el traslado de las
cajas hacia el salón de protoco-
lo del edificio C con la ayuda
de un ‘diablito’.

El dirigente panista pidió a la
Cámara de Diputados, al Insti-
tuto Nacional Electoral y al Tri-
bunal Electoral, respaldar todas
las propuestas de consulta ciu-
dadana, “no sólo la que propo-
nen los ciudadanos simpatizan-
tes de nuestro partido sobre el
salario digno, sino también so-
bre los otros temas que han sido
sujetos a consulta en materia de
la reformas energéticas, en ma-
teria de la integración del Con-
greso y los plurinominales”.

“Nosotros así lo creemos,
somos demócratas y estamos
seguros que este debe ser un
ejercicio exitoso. Por eso pedi-
mos y ofrecemos todo el apoyo
para que así suceda”, dijo Ma-
dero Muñoz.

En este rejuego de las con-
sultas ciudadanas, tocará al
Instituto Nacional Electoral re-
solver si cada uno de los temas
que proponen los partidos sea
llevado al terreno de las con-
sultas ciudadanas, tiene el res-
paldo suficiente para ello.

ramonzurita44@hotmail.com
zurita_sahagun@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
Consultas ciudadanas

POR RAMÓN ZURITA

SAHAGÚN

Si hay organismos que mere-
cen la descalificación de la
gente y el repudio de la po-
blación, por los excesos en
que incurren son precisa-
mente los legisladores, cuyo
desprestigio es grande y va-
rios de sus miembros se en-
cargan de acrecentarlo.

Dato

Hasta el momento, 56 personas
han cumplido con el expediente
técnico para recibir los préstamos



Por Yolanda Montalvo

Cancún.- La cárcel de Cancún, don-
de persiste la práctica de introduc-
ción de drogas y armas, se encuentra
rebasada en su capacidad por más
del 60%, ya que ahí se encuentran
recluidas 1,777 personas, mientras
que la capacidad máxima es de 980.
El general Manuel Virgilio Morales
Herrera, quien dirige el centro pe-
nitenciario desde el 19 de febrero
de este año, aceptó que la proble-
mática como la introducción de dro-
gas y teléfonos celulares dentro de
las instalaciones del Cereso, se man-
tienen, empero, se deslindó de actos
de corrupción que la propicien.

Señaló al confinamiento y la
corrupción como los problemas
a combatir por parte de las auto-
ridades y aseguró que no existe
autogobierno, ni cotos de poder
entre los internos El director se-
ñaló que existen proyectos para
aumentar la capacidad del lugar,
pero que hasta hoy no se han
concretado.

Detalló que del total de inter-
nos, 480 son del fuero federal, 57
mujeres, de ellas, tres han dado
a luz, por lo que conviven con los
bebés, que a la fecha aún no cum-

plen un año de edad. Morales He-
rrera señaló que pese a las quejas
de la alimentación que se presen-
tan por parte de los procesados,
el manejo de nutrición no es res-
ponsabilidad directa de la direc-
ción del penal, ya que el servicio
se encuentra concesionado. Se-

ñaló como prioridad para su ad-
ministración que se mantenga la
calma y orden entre los internos,
por lo que mantendrá una coor-
dinación con la autoridad policial
del estado, así como con las de
derechos humanos durante las
inspecciones que éstas realicen..

Alberga a 1,777 reos y era para 980

Capacidad del penal de
Cancún, rebasada 60%

El general Manuel Virgilio Morales manifestó que
las visitas conyugales se mantienen de manera nor-
mal, ya que el último motín registrado fue a causa de
que la autoridad penitenciaria pretendía regularlas, a
causa de la sobredemanda.
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DESDE EL PORTAL
Daños a México

El fondo compensatorio por 5
mmdp, con cargo a la minera
Buenavista del Cobre, sugerido
por la Comisión de Diputados,
encargada de investigar el derra-
me de sustancias tóxicas en los
ríos Sonora y Bacanuchi, resulta
irrisorio si es que se toma en
cuenta que son daños a la na-
ción, no a un grupo demográfico
focalizado ni a una entidad en
concreto, sino se trata de daños
patrimoniales, en perjuicio de la
humanidad.

Es común que en cada irres-
ponsabilidad cometida por fun-
cionarios públicos o empresas
privadas, las autoridades encar-
gadas por velar por la sociedad,
se limiten a imponer multas en
base al vapuleado salario míni-
mo, sin ver más allá las conse-
cuencias a la ecología, a los ha-
bitantes, independientemente de
los daños económicos.

En su primer informe de traba-
jo entregado a la Junta de Coordi-
nación Política de la Cámara de
Diputados, los legisladores inte-
grantes de la comisión especial
demandaron  la suspensión inme-
diata de las actividades de la mine-
ra en Cananea, además de advertir
que seguirá adelante con la recopi-
lación de informes oficiales para,
en su caso, pedir la cancelación
definitiva de la concesión.

Los legisladores precisan en
su informe que el volumen de
las sustancias vertidas a los ríos,
arroyos y cuerpos de agua afec-
tados, fue equivalente a 40 mil
metros cúbicos, es decir, unas 4
mil pipas. 

La comisión especial sostuvo
que Grupo México es estricta-
mente responsable y debe en

consecuencia pagar los daños
ambientales, económicos, agro-
pecuarios y al manto acuífero,
así como las afectaciones a la sa-
lud y los daños sociales en mate-
ria de comercio, empleo y servi-
cios públicos, además que ni el
estado de Sonora, ni sus habitan-
tes se han beneficiado de las acti-
vidades de Grupo México y su
filial Buenavista del Cobre.

Legislar para que no ocurran
más estos hechos es responsabi-
lidad de los diputados.

TURBULENCIAS
Salud y seguridad, 

prioridad de Mancera
Durante el mensaje ante la
Asamblea Legislativa con moti-
vo de su segundo Informe de Go-
bierno, el Jefe de Gobierno del
DF, Miguel Ángel Manera, re-
conoció que algunas de esas de-
cisiones tuvieron un costo políti-
co, como los cambios al “Hoy no
Circula” que se tomó junto con
seis entidades del centro del país
y el gobierno federal, el cierre de
la Línea 12 del Metro y aseguró
que era su obligación velar por la
seguridad de los capitalinos. Re-
cordó que en su primer informe
pidió la creación de un Fondo de
Capitalidad para el DF que hoy
es una realidad. 

“La Ciudad de México es la
capital de todos los mexicanos,
de ese tamaño es nuestro reto”.
Acudieron al acto los principales
líderes del PRD, encabezados
por Jesús Zambrano y el sena-
dor Miguel Barbosa…Federico
Ovalle Vaquera, secretario Ge-
neral de la Central Independiente
de Obreros Agrícolas  y Campe-
sinos, advirtió que el recorte
drástico en términos nominales
por lo menos de 16 mil millones
de pesos en el Presupuesto 2015
en relación con 2014 pone en du-
da la eficacia para poder para al-
canzar los 10 objetivos que plan-
tea el Presidente Enrique Peña
Nieto para elevar la productivi-
dad en el sector agropecuario pa-
ra el próximo año…Los diputa-
dos Aarón Urbina Bedolla, pre-
sidente de la Junta de Coordina-
ción Política, y Alonso Adrián
Juárez Jiménez, presidente de
la Directiva de la LVIII Legisla-
tura estatal, atestiguaron, junto al
gobernador Eruviel Ávila Ville-
gas, el desfile cívico militar con
motivo del 204 aniversario del
inicio del movimiento de Inde-
pendencia, en Palacio de Gobier-
no de Toluca…

www.revista-brecha.com
vidanaciona@yahoo.com.mx

Es común que en cada irres-
ponsabilidad cometida por
funcionarios públicos o em-
presas privadas, las autorida-
des encargadas por velar por
la sociedad, se limiten a impo-
ner multas en base al vapulea-
do salario mínimo.

POR ÁNGEL
SORIANO

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- La extorsión te-
lefónica va en aumento en
este polo turístico, delito
cometido desde números
telefónicos de estados del
oriente y norte del país,
que en promedio superan
las 20 llamadas diarias. 
Pese a ser un delito muy
común, pocos ciudadanos
se presentan a realizar la
denuncia correspondiente
ante las autoridades, por lo
que el C-4, no puede llevar
una estadística exacta.

El señor Francisco
Chuc, lector de DIARIOI-
MAGEN Quintana Roo,
fue víctima de este tipo de
actos. Relató que el martes
recibió una llamada tele-
fónica diciendo que un fa-
miliar suyo se encontraba
en un problema vial, por
lo que le solicitó su apoyo

monetario.
Francisco Chuc indicó

que se alarmó con la no-
ticia recibida y lejos de
corroborar los datos, se
dirigió a realizar un de-
pósito bancario, por 4 mil
pesos, a nombre de Jose-
fina Cruz Ochoa, cuenta
registrada en Jalisco.

La víctima señaló que
después de realizado el pa-
go, llamó a su familiar y es-
te le confirmó que desco-
nocía la situación y que se
encontraba sin problemas.

Cabe señalar que el co-
ordinador del Número de
Emergencias 066 y De-
nuncia Anónima 089 de
la Secretaría de Seguridad
Pública, Moisés Nadal
Novelo, ha hecho hinca-
pié a la población, que no
se dejen intimidar, ya que
la mayoría de esas llama-
das son falsas.

Realizadas desde otros estados

Extorsión telefónica, al alza en Benito Juárez

Francisco Chuc fue presionado
mediante llamadas y mensajes de
texto, para que depositara 4 mil pe-
sos a una persona en Guadalajara,
Jalisco.
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Las empresas
promueven que
trabajadores 
se endeuden

Por Ruth Sansores

Cancún.- En Quintana
Roo, el Instituto del Fon-
do Nacional para el
Consumo de los Traba-
jadores (Fonacot) detec-
tó que 50 empresas pi-
den una comisión a por
lo menos 10 financieras
para promover que sus
trabajadores les soliciten
créditos con altas tasas
de interés.

A fin de frenar este ti-
po de organizaciones,
Infonacot realizará una
campaña con la delega-
ción federal de la Secre-
taría de Trabajo y Previ-
sión Social, que consis-

tirá en recorrer las em-
presas de la entidad y
brindar información a
los trabajadores sobre
este problema que se
presenta.

Lo anterior lo infor-
mó Carlos Francisco Ca-
rrión, director  estatal de

Infonacot, quien men-
cionó que el problema se
deriva por la falta de pa-
go de las empresas con
el organismo.

Se permitió la entrada
de financieras que a cam-
bio de sobornos, ofrecen
créditos a los empleados
con altas tasas de interés
que a la postre afectan su
economía.

Hasta ahora se detec-
tó la operación de 10 fi-
nancieras, que realizan
este tipo de prácticas,
que provocaron una dis-
minución del  8.8 por
ciento en la entrega de
créditos que otorga el In-
fonacot.

Infonacot y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, re-
correrán las empresas de la entidad y brindarán información contra
el ingreso “amañado” de 10 financieras a cambio de comisiones.

Dato

Por Ruth Sansores

Cancún.- Aquí como en todo
el estado, el salario mínimo
es insuficiente para sobrevivir,
los trabajadores laboran hasta
doble jornada diaria a fin de
cubrir sus deudas apremian-
tes, en tanto se resuelve la pro-
puesta de homologar el salario
mínimo en el país. Dicha pro-
puesta se podría postergar
hasta en diciembre, ya que es-
tá en manos de la Comisión
Nacional de Salarios Míni-
mos, cuyos integrantes llevan
a cabo un análisis detallado

de los beneficios y posibles
afectaciones que pudiera pro-
vocar un cambio de este tipo. 

Aunque la petición gene-
ral es dar celeridad a la ini-
ciativa, se habla que dicha
propuesta podría ser aprobada
o desechada hasta fin de año,
según explicó el titular de la
delegación de la Secretaría de
Trabajo y Previsión Social
(STyPS) en Quintana Roo,
Enoel Pérez Cortés.

Su incremento es una pe-
tición añeja, ya que la hizo la
Secretaría del Trabajo, emi-
tida por los estados que se en-

cuentran en los diferentes
apartados A y B, y que ahora
pretenden homologar a un so-
lo salario a nivel federal.

De acuerdo a la iniciativa,
se pretende eliminar la zona
“B” en la que se encuentran
dos mil 341 municipios que re-
presentan el 95.1 por ciento del
total de todos los trabajadores
del país y con ello se pretende
que todos los asalariados sean
clasificados en la zona “A” que
es la de mayor ingreso y que a
la fecha sólo concentra 104
municipios y las 16 delegacio-
nes del Distrito Federal.

El minisalario obliga a trabajar doble jornada

El incremento al salario mínimo es una petición añeja, en beneficio
del trabajador, que en ocasiones tiene que trabajar hasta dos jornadas
diarias para poder solventar gastos.

Convierten 15 mil viviendas de Solidaridad en comercios
Por Emilio Carrasco

Hernández

Solidaridad.-El secretario
técnico del Consejo Muni-
cipal de Población, Pedro
Leal Salazar, calculó que 15
mil viviendas tienen alguna
actividad comercial, sobre
todo en fraccionamientos al
norponiente de la ciudad.

Comentó que durante el
trabajo de campo que realiza

en todo el municipio, lo que
han detectado es que muchas
casas habitación son habili-
tadas para el comercio. El
problema se enfoca en el
norponiente de la ciudad en
la zona de los fraccionamien-
tos en donde se carece de los
servicios de las plazas co-
merciales y tiendas de auto
servicio. Expresó que actual-
mente llevan detectados 6,
500 negocios con actividad

comercial en casas habita-
ción pero que al final de año
deberán contar con todos los
datos estadísticos del trabajo
de campo que llevan a cabo
en el municipio. Finalmente
comentó que el centro de la
ciudad está saturado de giros
comerciales, la investigación
servirá de mucho para reu-
bicar algunos comercios de
acuerdo a la necesidad de la
población.

Las delegaciones del Infonacot y de
la STPS realizarán una campaña para
dar información sobre este tema
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Por Emilio Carrasco
Hernández 

Solidaridad.- Marcada afluencia
de turistas visitó las playas de este
municipio con motivo del mes pa-
trio, el 90 por ciento visitantes na-
cionales, principalmente del centro
del país, quienes generaron incre-
mentos en la operación y las ventas
de los comercios.

Los comercios y restaurantes
de esta ciudad fueron los más be-
neficiados, por grupos familiares
con más de seis integrantes.

La directora de Turismo del
ayuntamiento de Solidaridad, Elda
Clementina del Tejo, dijo que las
acciones implementadas por el go-
bierno municipal para mantener
una ciudad limpia y ordenada han
propiciado que la afluencia turís-

tica nacional e internacional sea
constante, además que se llevan
una buena impresión del destino.

Las lluvias no ahuyentaron a
los turistas, además de que el des-
tino es un lugar seguro, pues la co-
ordinación de Protección Civil, Po-
licía Turística y Marina mantiene
un monitoreo constante de la Zona
Federal Marítimo Terrestre para
evitar algún percance.

Turistas nacionales
saturan las playas

La Dirección de Seguridad Púbica ha intensificado los rondines para vigilar las
calles y los principales puntos turísticos durante las pasadas fiestas patrias.

Uno de los temas presentes en
el medio político para el deba-
te presente y futuro, es el de
los salarios, llámense mínimos
o acotamiento a los mismos.

Si el PRD y el gobierno del
Distrito Federal tienen una
postura al respecto, las otras
fuerzas políticas opinan.

Si el PAN tiene su propia
visión, las otras fuerzas polí-
ticas opinan.

Si el PRI y el gobierno fe-
deral manifiestan su visión al
respecto, las otras fuerzas po-
líticas opinan.

Así hasta el infinito, pasan-
do obviamente por los cam-
pos de la ínclita iniciativa pri-
vada, y de la sacrosanta auto-
llamada sociedad civil.

Y el tema de los salarios
obviamente está íntimamente
ligado a otro muy importante:
el del trabajo.

Desde siempre el ser hu-
mano ha identificado y lu-
chado por sus derechos, ente
los cuales sobresale el dere-
cho al trabajo, ya que en tér-
minos estrictos, se supone,
es a través del trabajo me-
diante el cual se obtienen los
recursos económicos necesa-
rios para vivir.

Por ello, no es absurdo
afirmar que resulta de mucho
riesgo para el país el que los
mexicanos no encuentren las
ofertas de trabajo necesarias,
oportunas y suficientemente
atractivas, y que además tam-
poco tengan las oportunida-
des de hacer del ocio la madre
de todas sus virtudes.

Es todo un reto el que Mé-
xico supere la crisis de oferta
de trabajo, y cuando lo haga
también se debe lograr que el
monto del salario que perciba
la mayoría de los trabajadores
le alcance para lograr una vi-
da placentera para sí mismo y
para sus familias.

En algún momento de la
historia reciente del país, la
iglesia católica, incluso, dijo
que el salario mínimo ya no

llegaba a ser ni mínimo, y al-
gún especialista ha afirmado
que el salario mínimo, para-
dójicamente, resulta ser el
salario máximo al que aspira
la mayoría de trabajadores, o
al que aspiran muchos de los
desocupados.

Así, en el asunto del traba-
jo, mínimos y máximos se
juntan en las políticas públi-
cas implementadas en mate-
ria salarial, aunque a decir
verdad la mayoría de las ve-
ces ni unos ni otros son sufi-
cientes para tener una calidad
de vida óptima que hasta per-
mita disfrutar las ofertas para
enriquecer el tiempo libre.

Con ello, hasta resulta
comprensible la propuesta de
luchar por otro derecho: el de-
recho al ocio, pero a un ocio
productivo, lúdico, en el cual
nadie sufra la preocupación
de no tener trabajo, de que su
salario no le alcanza, de que
su educación no le permita
acceder a las apuestas cultura-
les, de que su pensión no es la
mejor del mundo, y así hasta
el infinito también.

Es decir, el ocio como re-
sultado de que el trabajo y los
salarios son suficientes, ocio
que como se ve la situación
será muy difícil de alcanzar,
incluso más difícil que alcan-
zar el derecho al trabajo, ya
que desde el punto de vista
práctico está un escalón por
encima de este último, y de
otros muchos derechos.

Y es que alcanzar el dere-
cho al ocio significa que an-
tes se han concretado otros
derechos, como el del trabajo,
el de la educación, el de la
alimentación, el de la salud,
el de la cultura, y ello es así
porque el ocio por sí mismo
es la madre de todos los vi-
cios, pero el ocio acompaña-
do con los otros derechos, es
la madre de todas las virtu-
des, así de simple.

www.limoncon@hotmail.com

TERMÓMETRO
Mínimos y máximos

Es todo un reto el que Méxi-
co supere la crisis de oferta
de trabajo, y cuando lo ha-
ga también se debe lograr
que el monto del salario
que perciba la mayoría de
los trabajadores le alcance
para lograr una vida pla-
centera para sí mismo y pa-
ra sus familias.

POR JAVIER CADENA

CÁRDENAS

Por Emilio Carrasco
Hernández 

Solidaridad.- El próximo 4 de oc-
tubre arrancará aquí el programa
“De vuelta al mar”, cuyo objetivo
será fomentar la cultura marina en-
tre la población, especialmente en
los niños de las colonias populares
de este destino turístico.

José María Tinoco, coordina-
dor de Ciudades Educadoras, co-

mentó que al ser el municipio un
polo de atracción natural de tu-
ristas y trabajadores, la población
está conformada por personas de
todas partes del país, inclusive
del mundo, muchas de ellas, sin
vinculación con el mar.

Explicó que en otras ciudades
o puertos como Veracruz, existe
una cultura marina, ya que la
gente sabe pescar, nada, navega.
Por sus características turísticas

Playa del Carmen está confor-
mado por personas que descono-
cen esa cultura.

Para conocer más sobre el mar,
habrá 14 talleres para  niños de 6
a 11 años, de 9:00 a 11:00 , que
contarán con el apoyo de empresas
privadas y el sindicato de taxistas
de Playa del Carmen quienes pro-
porcionarán el trasporte a los niños
de las colonias irregulares y aleja-
das del centro de la ciudad.

Playa del Carmen inicia el plan “De vuelta al mar”

La mayoría de los visitantes provienen del centro
del país y son familias de hasta seis integrantes

La finalidad es fomentar una cultura marina entre la  población,
principalmente entre los niños de colonias populares 
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Miguel Ángel Mancera llegó a
rendir su II Informe del estado
que guarda la administración
pública de la capital nacional
con dos rotundos triunfos polí-
ticos en su poder.

¿Triunfos políticos?, me
preguntará usted, cuando la
Línea 12 del Metro sigue en
buena parte suspendida.
¿Triunfos políticos de Mance-
ra?, cuando el anterior jefe del
gobierno de la ciudad aprove-
cha cada oportunidad para re-
tarlo a un debate precisamente
político, y él le responde que
el tema es eminentemente téc-
nico. Triunfos políticos, por
supuesto, toda vez que se ha
deslindado efectivamente de
la gestión más corrupta —y
enamorada— del PRD en la
capital nacional.

Triunfos políticos, sí, pues
Mancera ha conseguido colo-
car en la agenda política na-
cional el tema de los salarios
mínimos que, desde hace ya
varias décadas, han dejado de
ser remuneradores. Y es un
triunfo político porque todos
se fueron encima del jefe de
gobierno del DF cuando puso
el tema en el tapete de las dis-
cusiones. La autoridad federal,
para empezar. Muchos empre-
sarios que no entienden que al
no existir salarios remunerati-
vos la economía y el mercado
interno quedan estancados, co-
mo lo han estado en los últi-
mos años. Y para Ripley y qui-
zá hasta para Kafka, hasta los
llamados líderes obreros se
opusieron a la elevación del

minisalario.
Paulatinamente, empero, la

autoridad federal y el sector
empresarial han abandonado
sus posturas contrarias y ya
accedieron a que se revise al
alza el salario de la mayoría
de los trabajadores. Un salario
que, irremediablemente, como
está ahora, los condena a la
pobreza eterna.

Triunfo político, entonces,
¿no cree usted? Triunfo políti-
co pues, por si fuera poco,
hasta el llamado partido de los
patrones, Acción Nacional, se-
cundó la propuesta de Miguel
Ángel Mancera y ha recolecta-
do firmas para que el tema sea
llevado a consulta popular en
las elecciones federales del
próximo mes de junio.

El otro triunfo no es menos
importante... Tras dos años y
cuatro periodos ordinarios de
sesiones del Congreso de la
Unión en los que Mancera
ejerció presión para que se
discutiera y aprobara su inicia-
tiva de reforma política para la
capital del país, ésta finalmen-
te será abordada y muy segu-
ramente sancionada favorable-
mente por senadores y diputa-
dos federales.

Este proyecto legislativo
de Mancera pretende darle
autonomía de gestión a la ca-
pital del país y mayores de-
rechos a sus habitantes, a
través de una fórmula que
satisfaga a todas las fuerzas
políticas y que le dé a la ciu-
dad de México independen-
cia en distintos asuntos que
en la actualidad, de acuerdo
con el estatuto jurídico exis-
tente, deben pasar por el aval
de otros poderes como es el
caso del Ejecutivo federal en
el nombramiento del secreta-
rio de Seguridad Pública y
del procurador de Justicia, y
la tramitación de la deuda
pública en la Cámara de Di-
putados...

Dos triunfos dos, en dos
años... Buen récord de bateo,

¿a poco no?

SOLIDARIDAD,
EJEMPLO

Mauricio Góngora es otro
triunfador. Alcalde de Solida-
ridad, municipio quintanarro-
ense donde está enclavada la
Riviera Maya, en sólo un año
sacó al ayuntamiento de los
muchos problemas económi-
cos que arrastraba por el mal
manejo de administraciones
pasadas.

Rindió apenas su primer
informe de actividades. Y
quedó demostrado que hace
mucho con poco. ¿Retos?
Muchísimos. Los plantea el
hecho de que el 25% de los
solidaredenses es menor de
10 años. Niñas y niños que
demandan cada vez más ins-
talaciones educativas, par-
ques, actividades...

El municipio va bien. Os-
tenta un récord: el 97% de su
población económicamente
activa tiene empleo formal.

Índice Flamígero: Se le
acabó la buena suerte a Ger-
mán Larrea, escurridizo pro-
pietario de Grupo México. Los
contratos de protección que
compró con no pocos medios
de comunicación sirvieron pa-
ra maldita la cosa tras el de-
sastre minero en Sonora. Aho-
ra esos medios que antes lo
defendían —ante el “villano”
Napoleón Gómez Urrutia—,
de mezquino y hasta infeliz no
lo bajan. Sic gloria transit
mundi, ¿a poco no? + + +

www.indicepolitico.com
pacorodriguez@journalist.com

POR FRANCISCO

RODRÍGUEZ

ÍNDICE POLÍTICO
Mancera: dos triunfos, dosLa Canacintra

aplicará el 
plan “Japón 
en Cancún”

Por Emilio Carrasco
Hernández 

Cancún.-El presidente de la Cá-
mara Nacional de la Industria
de la Transformación (Cana-
cintra) en la entidad, Raúl Flo-
res Roldán, dijo que con la es-
trategia“ Japón en Cancún” se
busca consolidar el intercambio
industrial, educativo, científico,
tecnológico y turístico.

Expresó que en busca de
consolidar los acuerdos que es-
tablece la Asociación estraté-
gica Global México-Japón para

el siglo XXI, empresarios lo-
cales realizarán varias activi-
dades relacionadas con la cul-
tura, el deporte, la gastronomía
y la música.

Se trata de un esfuerzo con
el sector empresarial, académi-
co y los tres niveles de gobier-
no.

Refirió que además del  in-
tercambio cultural se busca la
diversificación económica de
la entidad, el desarrollo de tec-
nología y la oportunidad de que
estudiantes locales continúen
su preparación en Japón.

“Japón en Cancún” arrancará el 18 de septiem-
bre y concluirá el 7 de diciembre, tendrá el objetivo
de promover el fortalecimiento de los lazos bilate-
rales y el entendimiento mutuo a todos los niveles
y entre sectores de la comunidad.

El objetivo es consolidar el
intercambio industrial,
educativo, científico,
tecnológico y turístico
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Ayer el presidente de la Cámara
de Diputados, Silvano Aureoles,
habló de todo un poco, de mane-
ra superficial, sin profundizar…

Se refirió al ambiente políti-
co, a la presencia de perredistas
en actos del titular del Ejecutivo
federal, a las comparecencias
con motivo de la glosa del II In-
forme Presidencial, a los salarios
mínimos y a la reforma política
del Distrito Federal.

Si acaso en este último tema se
aventuró a decir: “Mi expectativa
es —y espero no equivocarme—,
que el mes próximo ya exista re-
forma política para el DF”.

Dijo tener la confianza y certe-
za de que se cumpla el acuerdo
establecido desde el periodo pasa-
do y que no termine el actual sin
que se concrete lo de la reforma.

Sobre el tema hubo muchas
mesas de trabajo, de diálogo, de
discusión… En cuanto a cómo

llega Miguel Ángel Mancera co-
mo jefe de Gobierno a su Segun-
do Informe, ante el pleno de la
ALDF, para no comprometerse,
simplemente comentó: 

“No quisiera adelantar jui-
cios, pero vi una entrevista
muy autocrítica de él (de Man-
cera), que yo la comparto. En
ella admite que ha tomado me-
didas poco populares, pero ne-
cesarias…” Sobre los demás te-
mas fue más cauto. 

Entre en serio y en broma res-
pondió cuando se le preguntó
cómo advertía el clima político: 

“Para empezar, dijo, hay con-
tingencias ambientales”. Ya más
en serio, señaló que en general ve
un ambiente político tranquilo,
eso sí con muchas actividades pa-
trias, muchos actos protocolarios,

de fiesta de la Independencia. 
Entrevistado en el Palacio de

San Lázaro, el presidente de la
Cámara Baja no le dio mayor
importancia a quienes han criti-
cado que dos hombres de iz-
quierda, dos perredistas, flan-
quearan al presidente Enrique

Peña Nieto en los últimos días.
“Lo que estamos haciendo es

asistir a actos que mandata la
ley, es un asunto estrictamente
institucional y de cumplir con
las tareas que nos mandata la
Constitución, no es un asunto de
oficialismo, oficioso”. 

De las comparecencias en la
Cámara de Diputados, que reini-
cian mañana viernes con Rosa-
rio Robles, titular de Desarrollo
Social (ante comisiones; la pri-
mera fue la del secretario de Ha-
cienda ante el pleno), destacó
que lo que se espera es informa-
ción fidedigna, que corresponda
a las preguntas que se les formu-
len a los funcionarios. Qué se
cumpla hasta donde sea posible
con lo que busca la ley: la rendi-
ción de cuentas de un poder, en
este caso el poder Ejecutivo ante
el poder Legislativo.

El formato del Informe Presi-
dencial, a su juicio, se ha agota-
do, por tanto, debe revisarse.

¿Y los salarios mínimos, mo-

tivo de preocupación de muchos
y que, incluso, hace unos días la
Cámara recibió la propuesta de
los  mini salarios del Jefe de Go-
bierno?, explicó:

“Hoy, los integrantes de la
Mesa Directiva la turnamos a la
Comisión de Hacienda…están
ya en curso iniciativas relativas
al tema del salario digno… 

CONTENCIÓN DE 
LA VIOLENCIA

El Centro Regional de Investiga-
ciones Multidisciplinarias de la
UNAM y el Centro de Estudios
Sociales y de Opinión Pública
de la Cámara de Diputados, en el
marco del seminario Gobierno y
Políticas Públicas, llevará a cabo
el próximo 25 de septiembre la
Tercera Sesión sobre Estrategias
de Contención y Prevención de
la Violencia, un debate público
entre especialistas nacionales e
internacionales.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
De todo un poco

POR LUIS MUÑOZ

Por Ruth Sansores

Cancún.- Hoy  se llevará a cabo
la Jornada de Vasectomía sin Bis-
turí en el Hospital General de Can-

cún, el procedimiento dura 20 mi-
nutos y es gratuito en beneficio de
personas del sexo masculino que
tengan una paternidad satisfecha.

Los interesados deberán pre-

sentarse bañados y rasurados del
área genital, además de acudir
acompañados de algún familiar y
presentarse al área de salud repro-
ductiva del nosocomio, informó
Karla Daniela Villagrán Marfiles,
responsable del Programa de Pla-
nificación Familiar de la Jurisdic-
ción Sanitaria número 2.

Esta sencilla operación no tiene
límite de edad, ya que aquellos jó-
venes o adultos que ya no quieran
tener hijos, podrán practicársela
y salir de las instalaciones por su
propio pie, ya que el procedimien-
to no es invasivo.

Jorge Gutiérrez Contreras, jefe
de la Jurisdicción Sanitaria núme-
ro 2, explicó que la vasectomía
sin bisturí  es el corte de los con-
ductos deferentes en el hombre, y
es una intervención de mínima in-
vasión  que logra la infertilidad
masculina, sin afectar la función
sexual.

Los varones, que prefieren este
método anticonceptivo definitivo,
seguro y eficaz, lo único que ne-
cesitan antes del procedimiento,
es estar seguros que se quieran re-
alizar la vasectomía y de ya no te-
ner más hijos.

Inicia en Cancún jornada
de Vasectomía sin Bisturí

Por Ruth Sansores

Cancún.- Al cumplir con los
estándares de calidad,  dos
unidades del Uneme Capa
de Cancún ubicadas en la
región 221 y 516 , recibie-
ron la acreditación por parte
de la Dirección General de
Innovación y Calidad de la
Secretaría de Salud federal.

Luego de un año de cum-
plir con los requisitos para
obtener dicho galardón las
Uneme Capa lograron su co-
metido, al aprobar las evalua-
ciones en diversos aspectos
como infraestructura, perso-
nal, procesos y expedientes.

El programa de acredi-
tación en salud busca que la

atención que se brinda a
usuarios sea la misma en
cualquier lugar, que se cuen-
te con guías para atender ca-
da padecimiento y se le dé
un seguimiento adecuado a
cada paciente.

El proceso de certifica-
ción es un instrumento que
aplica la Dirección de Ges-
tión de Calidad  para veri-
ficar que se cumpla esta di-
námica.

Lo anterior lo explicó
Guilbert Canto Massa, di-
rector de Innovación y Ca-
lidad de la Secretaria de Sa-
lud, que añadió que en todas
las unidades de salud se
aplicaron las cédulas de co-
tejo para acreditación.

Las Uneme Capa son unidades especiali-
zadas de atención, orientación y consejería
en adicciones, dan servicio gratuito y confi-
dencial, brindan atención de lunes a viernes
de 8:00 a 15:30 horas. 

Reciben acreditación
dos Uneme Capa

Este jueves, se llevará a cabo la Jornada de Vasectomía
sin Bisturí en el Hospital General de Cancún, de 8:00 a 14:00
horas.

El procedimiento dura 20 minutos y es gratuito 
para quienes tengan una paternidad satisfecha
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POLÍTICA SPOT
Diputados engallados

En el país de lo no vinculatorio, los
diputados decidieron salvar la cara
e ir un poquito más allá en el posi-
cionamiento en el caso de Grupo
México y el desastre ambiental que
produjo en Sonora.

Un entusiasmado pleno de la Cá-
mara de Diputados pidió a las auto-
ridades federales y locales una san-
ción ejemplar, penal y administrati-
va, en contra de la minera Grupo
México y los mandos directivos
que resulten responsables, por la
contaminación de los ríos Sonora y
Bacanuchi. 

Y ya encarrerados, los legislado-
res hasta se dieron el lujo de propo-
ner a las autoridades que se evalúe
el retiro de la concesión. No está
mal, la cuestión será quién les va a
hacer caso.

Llaman la atención las serias
acusaciones que se hacen contra el
grupo del magnate Germán Larrea.
En el documento, se sostiene que el
estado de Sonora y sus habitantes
no se han beneficiado de la explota-
ción de sus recursos naturales, ya
que la extracción de sus riquezas
minerales no ha ayudado a elevar el
nivel de vida de los sonorenses.

Se dice: “La empresa Grupo Mé-
xico y su filial la mina Buenavista
del Cobre S.A de C.V. lejos de ac-
tuar como una empresa responsa-
ble, respetuosa del medio ambiente
y solidaria con la población de la
zona, ha puesto en riesgo la vida
humana, el entorno ambiental y el
desarrollo económico de la región”.

Asombra que después de tan-
tos años de operar con tanta irres-
ponsabilidad, los representantes
populares apenas se den cuenta
de que “la extracción de sus ri-
quezas minerales no ha ayudado a
elevar el nivel de vida de los so-
norenses”, y que haya tenido que
ocurrir el desastre para que des-
pertaran a esa cruel realidad.

Como sea, los legisladores de
la Comisión Especial concluye-
ron que la empresa se condujo

con falsedad al no avisar oportu-
namente del derrame, evidenció
su indolencia al mentir diciendo
que la causa fue por las lluvias,
cometió delitos ambientales y no
ha realizado las reparaciones ne-
cesarias a la infraestructura.

Entre las 10 recomendaciones, se
sugiere la creación de un Fondo de
Desarrollo Regional solventado por
la empresa que contemple los as-
pectos básicos para la reactivación
económica y social de Sonora y que
arranque con 5 mil millones de pe-
sos como piso inicial, esto indepen-
dientemente del fideicomiso de 2
mil millones de pesos.

En tribuna, el presidente de la
Comisión Especial, el diputado del
PRI, Marco Antonio Bernal Gutié-
rrez, expresó que  “La falta de com-
promiso social es inaceptable para
una empresa mexicana con proyec-
ción global que gana diariamente
4.4 millones de dólares por la ex-
tracción de riqueza nacional, sin
aportar beneficios concretos a la re-
gión ni al propio estado de Sonora”.

El diputado de Movimiento Ciu-
dadano, Alfonso Durazo, consideró
que el solo hecho de que la minera
haya falseado información es sufi-
ciente para el retiro de la concesión.
La diputada del Partido del Trabajo,
Lilia Aguilar, advirtió que los daños
ambientales y económicos no se
han cuantificado de manera precisa
y estamos frente al más grande eco-
cidio de la historia de la minería en
México.

En la tribuna, los panistas no se
opusieron al retiro de la concesión,
pero en entrevista, el coordinador
del PAN, José Isabel Trejo, dijo no
estar de acuerdo con ello.

Los diputados se comprometie-
ron a realizar modificaciones lega-
les para fortalecer al Estado mexi-
cano en su función reguladora y
sancionadora, además de que se
eleven los montos de las multas.

Por lo pronto, el discurso y las
promesas están muy bien. Dignas
del 2015. Pero en concreto, a ver
qué pasa.

maganapalace@ yahoo.com.mx

Un entusiasmado pleno de
la Cámara de Diputados
pidió a las autoridades
federales y locales una
sanción ejemplar, penal y
administrativa, en contra de
la minera Grupo México y
los mandos directivos que
resulten responsables, por
la contaminación de los ríos
Sonora y Bacanuchi. 

El titular de la Comisión Fe-
deral para la Protección con-
tra Riesgos Sanitarios (Co-
fepris), Mikel Arriola, con-
sideró que en el primer se-
mestre de 2015 se podría
otorgar el registro a la vacuna
experimental contra el den-
gue, que tiene una eficacia
mayor a 60 por ciento.

Indicó que el haber acom-
pañado a la farmacéutica en
el proceso de desarrollo de
ese biológico permitirá agi-
lizar el proceso de registro,
el cual podría darse en los
primeros meses del próximo
año o se tendría definido
cuándo puede ocurrir.

“Estamos seguros que
México va a ser punta de lan-
za en el registro, eso segura-
mente pasará el año que vie-
ne, ya tendremos una pers-
pectiva clara de cuándo lo
tendremos. En el primer se-

mestre se puede otorgar el re-
gistro o tener ya una fecha.

“ Es un parteaguas en la
epidemiología porque el
dengue genera costos enor-
mes en su combate, porque
hay que hacer visitas casa
por casa y no teníamos una

salida en materia de inmu-
nización clara, ya la tene-
mos y afortunadamente va
a ser México un país privi-
legiado”, subrayó.

Arriola Peñalosa indicó
que aún cuando la vacuna
cuente con el registro, eso no
equivale a que entrará en au-
tomático al cuadro básico del
sector salud público, pues ese
es otro proceso y normal-
mente lleva tiempo porque
se requiere comprobar el cos-
to beneficio.

Por otra parte, el funcio-
nario comentó que al ser ya
la Cofepris una autoridad
funcional, México forma par-
te de un fondo revolverte de
la Organización Mundial de
la Salud (OMS), la cual des-
tina 6 mil millones de dólares
para la compra de vacunas
nuevas o ya existentes en el
mundo.

Por otra parte, el
funcionario comentó
que al ser ya la Cofe-

pris una autoridad fun-
cional, México forma
parte de un fondo re-
volverte de la Organi-
zación Mundial de la
Salud (OMS), la cual

destina 6 mil millones
de dólares para la

compra de vacunas
nuevas o ya existentes

en el mundo

En 2015 registran
una vacuna
contra dengue

Es experimental, aclara Cofepris

Dato

Mikel Arriola, titular de la dependencia,
señala que la inmunización tiene una
eficacia mayor al 60 por ciento

POR JUAN
MANUEL MAGAÑAMikel Arriola, titular de la Cofepris, dice que en el primer semestre

del próximo año será registrada la vacuna.
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El ex tesorero de Coahuila durante
el mandato de Humberto Moreira,
Javier Villarreal Hernández, se de-
claró culpable de los cargos de
conspiración y lavado de dinero,
ante una corte federal de San An-
tonio, Texas.

Según el diario San Antonio Ex-
press News, el personaje aceptó so-
bornos a cambio de contratos de
obra, para posteriormente lavar el
dinero en el sur de Texas, además
de estar involucrado en la falsifica-
ción de documentos para la obten-
ción de créditos a favor del estado.

El 28 de agosto el ex funcio-
nario del gobierno de Humberto
Moreira pactó entregar 6.5 millo-
nes de dólares a las autoridades

del condado de Bexar, obteniendo
con ello el beneficio de trasladar
a la corte de San Antonio todos
los procedimientos en su contra.

Según las denuncias, acumuló
esa fortuna cuando era funcionario
mediante sobornos de empresas
que recibían contratos del estado.

El fiscal del condado, Cliff Her-
berg, aseguró que también hubo
sobornos de una empresa minera
de carbón que en realidad era una
fachada del crimen organizado.

Las autoridades sostienen que
Villarreal usó el dinero para com-
prar propiedades en San Antonio
y otras ciudades. El dinero fue la-
vado mediante empresas que com-
praban las propiedades y transfe-
rencias entre cuentas bancarias en
Texas y las Bermudas, según los
investigadores. En México, el di-
putado federal del PAN, Guillermo
Anaya Llamas, exigió a través de
un punto de acuerdo a la Secretaría
de Relaciones Exteriores que el ex
funcionario devuelva el dinero.

Se declara culpable de
lavado el ex tesorero
de Humberto Moreira

En México, el diputado
federal del PAN, Guillermo

Anaya Llamas, exigió a
través de un punto de

acuerdo a la Secretaría de
Relaciones Exteriores que
el ex funcionario devuelva

el dinero

Este señor, ex
tesorero en  el
gobierno de
Coahuila, es
juzgado por una
corte de San
Antonio, Texas.

DETRÁS DEL PODER

Cuando se publicó en el “Dia-
rio Oficial de la Federación” el
decreto de extinción de Luz y
Fuerza del Centro, tanto el en-
tonces secretario del Trabajo
(hoy senador) Javier Lozano
Alarcón y el entonces secreta-
rio de Gobernación, Fernando
Gómez Mont, afirmaron que
existirían programas de rein-
serción laboral para los miles
de trabajadores, que a partir de
aquel 11 de octubre de 2009
quedaron integrados a las filas
del desempleo.

Presionaron a los desem-
pleados para recibir sus in-
demnizaciones, a cambio de
firmar la renuncia a sus dere-
chos laborales y se compro-
metieron a dar capacitaciones,
créditos y a buscar reinsertar
en el sector eléctrico (o sea, a
la Comisión Federal de Elec-
tricidad) a los más ex trabaja-
dores posibles.

El tiempo pasó y ello se
convirtió en una más de las

mentiras de la administración
del ex presidente Calderón y
los citados funcionarios.

Hasta la fecha, ignoramos
con certeza a cuántos ex tra-
bajadores contrató la Comi-
sión Federal de Electricidad,
pues dicho organismo se ha
negado categóricamente a dar
a conocer dicha información
pública, se basa alevosamente
en un expediente de la Comi-
sión Nacional de los Dere-
chos Humanos V2/14/62, una
queja que algunos de esos ex
trabajadores contratados
(muy pocos, por cierto) pre-
sentaron para que no se reve-
laran sus nombres. Ignoramos
si ello tiene certeza o no y el
IFAI está en vías de resolver
si procede o no esa negativa
de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE).

El ánimo de conocer los
nombres es saber cuántos y
quiénes fueron los recontra-
tados, el criterio de selec-
ción y de acuerdo a esos da-
tos, contrastarlo con los mi-
les de desempleados a partir
de aquella fecha.

Por su parte, el Servicio de
Administración y Enajenación
de Bienes (SAE) absorbió a
dos de los miles de desemple-
ados en su calidad de liquida-
dor del organismo: a Víctor
Oropeza Ruiz, como coordi-
nador de comercialización de
bienes inmuebles (con un sala-
rio de 85 mil pesos mensuales,
que ingresó en diciembre de
2010 con el puesto de director
en el área de cuentas por co-
brar) y a José Manuel Suárez
Espinoza, como analista “C”
(con un salario de 19 mil pe-
sos mensuales).

Del mismo modo que CFE,
el SAE se muestra renuente a
explicar por qué sólo a esos
dos ex trabajadores los contra-
tó, así como sus fichas curri-
culares para saber la experien-
cia que hubieran tenido.

En síntesis, de esa reinser-
ción laboral de la que habló
Lozano Alarcón y Gómez
Mont en 2009, alcanzó en el
SAE para 2 empleados y en
CFE para un número incierto
que se oculta a todas luces. Así
la transparencia en el gobierno
de la República.

lopez.sosa@mexico.com
twitter: @joseantonio1977

Cuando se publicó en el
“Diario Oficial de la
Federación” el decreto
de extinción de Luz y
Fuerza del Centro, tan-
to el entonces secreta-
rio del Trabajo (hoy se-
nador) Javier Lozano
Alarcón y el entonces
secretario de Goberna-
ción, Fernando Gómez
Mont, afirmaron que
existirían programas de
reinserción laboral pa-
ra los miles de trabaja-
dores, que a partir de
aquel 11 de octubre de
2009 quedaron integra-
dos a las filas del 
desempleo

Acepta cargos de conspiración ante
una corte en San Antonio, Texas

POR JOSÉ ANTONIO
LÓPEZ SOSA

Los ex trabajadores de Luz y
Fuerza del Centro, que 
absorbió el SAE y CFE

Dato

Javier Villarreal Hernández
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DURANTE SU ESTANCIA
en la Organización de las Na-
ciones Unidas (ONU), el presi-
dente Enrique Peña Nieto par-
ticipará en la Conferencia
Mundial de los Pueblos Indí-
genas. Hay que subrayar que el
pasado 9 de agosto se conme-
moró el Día Internacional de
las Poblaciones Indígenas y de
acuerdo al organismo interna-
cional el objetivo de evocar es-
ta fecha es el de acortar las di-
ferencias y hacer efectivos los
derechos de estos pueblos.
Mucho de ello urge en México.

Las acciones del actual go-
bierno en apenas dos años de
mandato, no logran revertir de-
cenas de abandono hacia una

población que se calcula en
más de 11 millones de indíge-
nas (10% del total de habitan-
tes); Oaxaca, Yucatán y Chia-
pas son los estados que regis-
tran un mayor número de per-
sonas pertenecientes a este
grupo poblacional, mientras
que en Aguascalientes, Coa-
huila y Guanajuato existe me-
nor presencia.

En la agenda, el jefe del
Ejecutivo deberá tomar en
consideración la visión que tie-
nen los mexicanos de los pue-
blos indígenas. En una de sus
encuestas, la empresa Parame-
tría revela esos puntos de vista.

Tres de cada diez entrevista-
dos (26%), dijeron -mediante
respuestas abiertas- que lo pri-
mero que le venía a la mente
cuando mencionamos la pala-
bra indígena es el adjetivo de
pobreza, 15% los asocia con
discriminación, maltrato o mar-
ginación, otro 14% piensa en

antepasados, cultura o costum-
bres, 9% los relaciona con per-
sonas humildes, 4% con gente
sin estudios, 3% como alguien
amable o gentil, mismo por-
centaje que dicen son personas
de pueblo o provincia, y el res-

to de las respuestas tiene me-
nos del 1% de menciones.

Este primer acercamiento,
indica que gran parte de los me-
xicanos considera que los indí-
genas están relacionados con
problemáticas sociales, tales
como: la pobreza, la discrimi-
nación o la falta de estudios. Se
reconoce como un grupo vulne-
rable en distintos aspectos: eco-
nómicos, de oportunidades así
como parte cultural del país.

La segunda parte del ejerci-
cio, preguntó a los mexicanos
cómo describirían a su familia
y cómo describirían a una fa-
milia típica indígena; esto con
el objetivo de identificar si ha-
bía o no coincidencias en am-
bos casos. Al respecto, obser-
vamos que los entrevistados
asociaron a la familia indígena
con aspectos como: poca o nu-
la educación, retraso, tradición,
pobreza, enfermedades, y per-
sonas más o menos confiables.
Mientras que acerca de sus fa-
milias las describieron con ni-
veles de educación superior o
universitaria, progreso, moder-
nidad, riqueza, salud y como
personas muy confiables.

En el ámbito cultural, la ma-
yoría de los mexicanos (87%)
considera que los indígenas
son la memoria viva de Méxi-
co y los depositarios de nuestra
cultura ancestral. Mientras que
10% no comparte esta postura.

Aunque nueve de cada diez
encuestados respondieron que
los indígenas son ciudadanos
comunes como los demás, las
respuestas anteriores indican
que se trata de una postura polí-
ticamente correcta, pues al
comparar este grupo poblacio-
nal con el resto de los mexica-
nos, los entrevistados marcaron
grandes diferencias, otorgando
una visión más negativa sobre
ellos. En la esfera económica,
es decir, en el papel que podrí-
an desempeñar los pueblos in-
dígenas en el desarrollo del pa-
ís, se aprecia que uno de cada
diez mexicanos piensa que los
indígenas son un lastre para el
país por su pobreza y su atraso,
mientras que 83% manifestó
no estar de acuerdo con esa
postura. Y eso es lo que tiene
que revertir el actual gobierno.

jvelazquez_1999@yahoo.com

PICOTA
Peña Nieto, ONU e indígenas

POR JORGE VELÁZQUEZ

Este primer acercamien-
to, indica que gran parte
de los mexicanos consi-
dera que los indígenas
están relacionados con
problemáticas sociales,
tales como: la pobreza, la
discriminación o la falta
de estudios. Se reconoce
como un grupo vulnera-
ble en distintos aspectos:
económicos, de oportuni-
dades así como parte 
cultural del país.

Diputados piden sanción
ejemplar a Grupo México

Dato

La Comisión Especial de la Cámara de Diputados que encabeza
Marco Antonio Bernal, emitió su dictamen de sanciones.

En tribuna, el presidente de la
Comisión Especial, el diputado
del PRI, Marco Antonio Bernal
Gutiérrez, explicó que además

de la responsabilidad ecológica
y los daños y perjuicios

ocasionados a la población,
subsiste la relativa a los

problemas de salud, presentes y
fututos en la sociedad

sonorense

Penal y administrativa

Comisión Especial concluye que la empresa se condujo
con falsedad y propone evaluar retiro de concesión

El pleno de la Cámara de
Diputados pidió a las auto-
ridades federales y locales
una sanción ejemplar, penal
y administrativa, en contra
de la minera Grupo México
y los mandos directivos que
resulten responsables, por
la contaminación de los ríos
Sonora y Bacanuchi, ade-
más de que se evalúe el re-
tiro de la concesión.

Los legisladores de la
Comisión Especial conclu-
yeron que la empresa se
condujo con falsedad al no
avisar oportunamente del
derrame, evidenció su indo-
lencia al mentir diciendo
que la causa fue por las llu-
vias, cometió delitos am-
bientales y no ha realizado
las reparaciones necesarias
a la infraestructura.

Entre las 10 recomenda-

ciones, se sugiere la crea-
ción de un Fondo de Desa -
rrollo Regional solventado
por la empresa que contem-
ple los aspectos básicos para
la reactivación económica
y social de Sonora y que
arranque con 5 mil millones
de pesos como piso inicial,
esto independientemente
del fideicomiso de 2 mil mi-
llones de pesos.

En tribuna, el presidente
de la Comisión Especial, el
diputado del PRI, Marco
Antonio Bernal Gutiérrez,
explicó que además de la
responsabilidad ecológica
y los daños y perjuicios oca-
sionados a la población,
subsiste la relativa a los pro-
blemas de salud, presentes
y fututos en la sociedad so-
norense.

“La falta de compromiso

social es inaceptable para
una empresa mexicana con
proyección global que gana
diariamente 4.4 millones de
dólares por la extracción de
riqueza nacional, sin aportar
beneficios concretos a la re-
gión ni al propio estado de
Sonora. Exhortamos a que
las autoridades competentes
cumplimenten las acciones
de vigilancia y supervisión
de la mina Buenavista del
Cobre, además de mantener
la suspensión de actividades
y evaluar, con seriedad, la
cancelación de la concesión
otorgada a Grupo México.”

El diputado de Movi-
miento Ciudadano, Alfonso
Durazo, consideró que el
solo hecho de que la minera
haya falseado información
es suficiente para el retiro
de la concesión.
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DE PE A PA
Basura blanca

En 1845, Texas, ese vasto
y rico territorio mexicano,
se convirtió en la estrella
número 29 en la bandera
de EU. Antes de la llegada
de los primero colonizado-
res gringos a Texas, éste
era un territorio que vivía
en paz y armonía. No ha-
bía distinciones sociales y
menos raciales. 

Las hijas de nuestros ante-
pasados se casaban con los
gringos recién llegados.
Fue el primer error garra-
fal. Se conformarían las
nuevas élites de terrate-
nientes, algunos de ellos
con un espíritu patriarcal,
pero otros se convertirían
en feroces odiadores de to-
do lo que olía a México.

Los terratenientes co-
menzarían a cercar con
alambres de púas sus vastos
territorios, y después los
venderían a los llamados
granjeros, a los que nuestros
mexicanos darían en llamar:
la basura blanca. Esa basura
blanca les hizo sentir por
primera vez que eran mexi-
canos y que los gringos eran
una raza superior.

A partir de 1855, se
producirían en Texas, te-
rribles encontronazos en-
tre la basura blanca y los
mexicanos que fueron tra-
gados con la anexión.

Habría levantamientos

armados, e incluso una re-
volución desatada en
1915, para independizar
de EU a Texas.

La revuelta armada,
cuando todavía en México
no terminaba la Revolu-
ción Mexicana, tendría
una macabra factura de
más de 5 mil mexicanos
masacrados a manos de
los terribles sheriffs y los
diabólicos rangers, ade-
más del ejército gringo,
que llegó a concentrar en
ese año a más de 50 mil
efectivos que estaban lis-
tos para bombardear la
ciudad de Matamoros.

Gran parte de esta bar-
barie contra los mexica-
nos, a cargo de la basura
blanca, se debe también a
que el gobierno tolere la
cultura racista a cargo de
pistoleros, rangers y otros
funcionarios civiles que
actuaron y actúan como
implacables jueces, jura-
dos y ejecutores.

El movimiento inde-
pendentista mexicano que-
daría plasmado en el lla-
mado Plan de San Diego
en el cual se proclamaba la
independencia de Texas
contra la tiranía yanqui. 

Nuestros mexicanos
llamaron al levantamiento
armado el 20 de febrero de
1915, por parte del Ejérci-
to de Liberación de las Ra-
zas y el Pueblo. La nueva
República se suponía de-
bía conformarse, además
de Texas, por Arizona,
Nuevo México, Colorado
y California.

¿Por qué hago historia?
Porque otra vez la ba-

sura blanca, encabezada
por el actual gobernador
de Texas,  quiere ningune-
ar a los mexicanos. Y todo,
porque esos históricos
odiadores de lo mexicano
se sienten los amos del
mundo. Y como esa basu-
ra blanca quiere estar en la
Casa Blanca, confunde a
los norteamericanos y me-
xicanos haciéndoles creer
que son los grandes guar-
dianes de la frontera norte-
americana.

Perry ha echado a la
frontera México-EU la
guardia nacional para que
mate a niños, hombres y
mujeres que intenten con-
seguir el sueño americano.

info@agenciamn.com

-En 1845, Texas,
ese vasto y rico te-
rritorio mexicano,
se convirtió en la
estrella número 29
en la bandera de
EU. Antes de la
llegada de los pri-
mero colonizado-
res gringos a Te-
xas, éste era un te-
rritorio que vivía
en paz y armonía.
No había distin-
ciones sociales y
menos raciales

POR ALBERTO
VIEYRA GÓMEZ

Investiga la CNDH
cacheo de PF a niños 
La Comisión Nacional de Derechos
Humanos (CNDH) abrió una investi-
gación de oficio por las revisiones fí-
sicas realizadas a niños por parte de la
Policía Federal (PF) el pasado 15 de
septiembre en el Zócalo capitalino.

El segundo visitador general de
la CNDH, Marat Paredes, reveló que
el organismo solicitará un informe a
la Policía Federal sobre lo sucedido,
con el objeto de averiguar si se vul-
neraron los derechos humanos de los
menores revisados.

“Vamos a verificar que existan pro-
tocolos, y que estos protocolos, en su
caso, hayan sido aplicados”, expuso
el funcionario.

A través de las redes sociales, asis-
tentes al festejo acusaron a la Policía Fe-
deral (PF) y a los elementos de la Gen-
darmería de llevar a cabo revisiones in-
cluso a niños de dos años y hasta bebés
que eran trasladados en carriolas, en apli-
cación de ‘‘medidas de seguridad’’.

Sobre el asunto, Monte Alejandro
Rubido, comisionado Nacional de
Seguridad, argumentó que preservar
la seguridad de todos en el Zócalo
fue el motivo de la revisión exhaus-
tiva hasta a los niños.

Dijo que “puede haberse generado
alguna situación de incomodidad, pero

en estricto sentido lo que se buscaba
era garantizar el interés general de los
asistentes”. Aseguró que “todo se dio
conforme a los procedimientos de ope-
ración con los que se tiene que actuar.
Así se actuó, de manera acomedida,
de manera diligente”.

Diputados de todos los partidos
consideraron que se trató de un exceso,
algo que nunca había pasado. Revisar
a los niños es un excesivo método de
la Gendarmería.

Ocurrió el día de El Grito

La CNDH no definió si la revisión a los niños es legal o ilegal, simplemente declaró
que investiga, para emitir un criterio de otras revisiones en cárceles y actos masivos.

A través de las redes socia-
les, asistentes al festejo acu-

saron a la Policía Federal (PF) y
a los elementos de la Gendar-
mería de llevar a cabo revisio-

nes incluso a niños de dos
años y hasta bebés que eran
trasladados en carriolas, en

aplicación de ‘‘medidas 
de seguridad’’

Dato
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Entrega tramo final de la autopista México-Tuxpan

EPN dice que las reformas
ya impulsan el crecimiento
Tlacuilotepec, Pue.- “Mé-
xico va a crecer a mayores
tasas”, afirmó el presidente
Enrique Peña Nieto al co-
mentar que las reformas
estructurales ya impulsan
el crecimiento económico
del país, como lo anticipan
las proyecciones de los
analistas nacionales e in-
ternacionales.

Con una inversión de 8
mil 939.05 millones de pe-
sos, el primer mandatario
entregó el tramo final de la
autopista México-Tuxpan,
que reducirá el tiempo de
recorrido de seis a dos horas
45 minutos.

“Así estamos moviendo
a México, con obras que sin
duda conectan de mejor ma-
nera las distintas regiones,
con obras que mejoran la
modernidad del país y eso
hace posible que en el Mé-
xico del siglo XXI haya me-
jores oportunidades para los
mexicanos”, expresó.

Expuso que su gobier-
no trabaja para que real-
mente en el país los mexi-
canos tengan mayor pros-
peridad, “así movemos a
México, ese es nuestro
compromiso y así le esta-
mos cumpliendo a todos”.

Frente a los gobernado-
res de Puebla, Veracruz, Es-
tado de México e Hidalgo,
subrayó que el compromiso
del gobierno de la Repúbli-
ca, el más importante y el
mayor que ha asumido fren-
te a todos los mexicanos es
el de mover al país.

Esto, para llevarlo a con-
diciones de mayor desarro-
llo, prosperidad y de una
educación de mayor cali-
dad. “Un México que entre
en un mayor dinamismo
económico para que se va-
yan generando más empleos
para todos”.

Explicó que eso se está
haciendo desde distintos
frentes, trabajando y gracias
al apoyo y respaldo de las
distintas fuerzas políticas en

una nueva plataforma legal
que propicie mayor desarro-
llo y crecimiento económi-
co. “Ese es el alcance de las
reformas estructurales”.

“Cada una de estas refor-
mas tiene importantes be-
neficios que los mexicanos
estarán sintiendo día a día,
en carne propia, en dónde
están y para qué fueron he-
chas”, detalló el titular del
Ejecutivo federal.

Aseveró que todas ellas
tienen una clara orientación:
ampliar los derechos de los
mexicanos, fortalecer las
instituciones democráticas
y, sobre todo, lograr que
México tenga mayor creci-
miento, a mayores tasas y

de manera sostenida en los
próximos años.

“Y eso lo estamos ya sin-
tiendo y viendo en el día a
día. Vemos cómo nuestra
economía está creciendo,
cómo quienes son analistas
del escenario económico de
México y del mundo anti-
cipan que México va a cre-
cer a mayores tasas”, indicó
y subrayó que esto va a de-
parar condiciones de mayor
bienestar para todos los me-
xicanos.

Además, sostuvo, se ha
trabajado de manera paralela
en otros frentes, en la segu-
ridad, en ampliar los servi-
cios que presta el Estado a
la población en materia de

educación, en elevar la ca-
lidad de ésta y en salud.

Asimismo, señaló que
uno muy importante es am-
pliar, modernizar y mejorar
la gran infraestructura de
comunicación.

Ello, agregó, porque sin
duda mejores carreteras y
autopistas se vuelven arte-
rias que oxigenan a todo el
país. Son las que abren
oportunidades para el desa -
rrollo a los lugares y comu-
nidades más apartadas de la
geografía nacional.

“Son éstas, las carreteras,
los caminos, las redes ferro-
viarias, las grandes arterias
que dan vida y revitalizan la
actividad social de cualquier

parte del país”.
Celebró la operación to-

tal del corredor de la auto-
pista México-Tuxpan, de
más de 280 kilómetros, que
posibilitará que Tuxpan sea
el puerto marítimo más cer-
cano al Valle de México.

El Ejecutivo federal re-
conoció que este último tra-
mo es el más complejo y
más difícil que ha implicado
la construcción de este co-
rredor, que en su totalidad
ha llevado 20 años.

“Pero estamos hoy en-
tregando el eslabón más im-
portante y más complejo de
construir, el que ha deman-
dado una inversión de casi
9 mil millones de pesos, el

que ha implicado la cons-
trucción de seis túneles y 10
puentes”.

Destacó que dentro de la
carretera hay una obra de
gran ingeniería, que es el
puente que cruza el río San
Marcos y que llevará el
nombre, por decisión del
gobierno de la República,
del ingeniero Gilberto Borja
Navarrete.

También enlistó algunos
beneficios del nuevo corre-
dor, que permite gran co-
nectividad; desarrollo para
las cuatro entidades por las
que circula la carretera; una
mayor inversión productiva,
empleos, impacto turístico,
entre otros.

Esta obra potenciará el
desarrollo del puerto de Ve-
racruz, ya que con la amplia-
ción se podrán hacer mayores
intercambios económicos y
de mercancías.

Con esta obra, el puer-
to de Tuxpan, en Vera-
cruz, será el más cercano
a la capital, pues quedará
a tan sólo dos horas con
45 minutos del Valle de
México, concluyó.

El primer mandatario destaca que cada uno de los cambios tiene
importantes beneficios, que pronto serán vistos por los mexicanos

Dato
Frente a los

gobernadores de Puebla,
Veracruz, Estado de
México e Hidalgo,

subrayó que el
compromiso del gobierno

de la República, el más
importante y el mayor

que ha asumido frente a
todos los mexicanos es el

de mover al país 

Tlacuilotepec, Pue.- El presidente Enrique Peña Nieto inauguró el último tramo del nuevo corredor México-Tuxpan,
con el que este puerto del Golfo de México se convierte en el más cercano a la capital del país.

Expuso que su gobierno trabaja para que realmente
en el país los mexicanos tengan mayor prosperidad,

“así movemos a México, ese es nuestro compromiso y
así le estamos cumpliendo a todos”
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- La naviera Princess Cruises inició la construcción 
del nuevo barco que costará 600 millones de euros

DE CINCO ESTRELLAS

- Lo que resta de septiembre disfruta de los deliciosos chiles en nogada, una tradición muy mexicana
- Cinco hoteles de Hilton Worldwide, ganadores de los World Travel Awards 
- La derrama económica por congresos y convenciones en Tabasco aumentó un 62.87% en comparación con 2013

- María del Carmen De Reparaz Zamora, nueva viceministra de Turismo del Perú

La naviera de origen británico, Princess 
Cruises, inició la construcción de su 
nuevo barco que alcanzará un costo de 
600 millones de euros (800 millones de 
dólares) y que se convertirá en uno de los 
cruceros de mayor lujo y tecnificación 
a nivel mundial. La embarcación estará 
lista para 2017 y se destinará a diversos 
itinerarios internacionales, entre ellos se 
prevé que haga recorridos en el Caribe, 
donde podría tocar puertos mexicanos. 
Cabe destacar que ésta es una de las 
navieras más dinámicas del mundo. En 
2013 botó al barco Royal Princess, cuya 
madrina fue Catalina, duquesa de Cam-
bridge, y en mayo pasado al barco ge-
melo Regal Princess, con una inversión 
global de alrededor de mil 200 millones 
de euros a lo que se sumará esta nueva 
inversión. El nuevo crucero tendrá un 
peso de 143 mil toneladas para albergar 
a 3 mil 500 pasajeros, con innovaciones 
tecnológicas y acabados de la más alta 
calidad y lujo, entre ellos una pasarela 

transparente que ofrecerá al pasajero 
la sensación de caminar sobre el mar y 
una de las pantallas de cine más grandes 
en altamar. Ruth Leal, directora para 
América Latina, el Caribe y México de 
Princess Cruises, destacó que México 
está en los planes de la naviera y de los 
nuevos barcos. El país ha visto este año 
un repunte en el número de cruceristas 
que visitan Japón, Europa, Alaska y el 
Caribe. La nueva embarcación incluirá 
los elementos que se han convertido en 
sinónimos de la experiencia del huésped, 
como el atrio central, uno de los más 
lujosos de su tipo y que ofrece varios 
restaurantes, entretenimiento y lounges. 
También el Santuario sólo para adultos; 
la experiencia del “Cine bajo las Estre-
llas” y el 80% de los camarotes tendrán 
balcón. “La nave también incluirá algu-
nas innovaciones para mejorar aún más 
la experiencia”, agregó. Con la nueva 
embarcación cuyos detalles y nombre 
se darán a conocer en breve, la naviera 
alcanzará una flota de 19 embarcaciones. 
Cabe señalar que ya se firmó un acuerdo 
con el astillero italiano Fincantieri para 
construir esta nueva nave, que entrará en 
servicio en el año 2017. “Estamos emo-
cionados al agregar esta fabulosa nave 
a nuestra ya formidable flota”, dijo Jan 
Swartz, presidente de Princess Cruises. 
Los dos barcos anteriores Royal y Regal 
han sido excepcionalmente exitosas para 
nosotros y han recibido numerosos elo-
gios de los clientes, agencias de viajes 
y medios de comunicación. Agregar un 
nuevo barco nos permite seguir amplian-
do nuestras experiencias innovadoras de 
vacaciones”. También, Giuseppe Bono, 
director ejecutivo del astillero italiano 
Fincantieri, comentó que “todas las ór-
denes que ganamos son importantes para 
nuestro grupo, pero algunas son más es-
peciales que otras. La de Princess, cierta-
mente pertenece a esta última categoría”. 
De hecho, no es ninguna coincidencia 
que Fincantieri es universalmente reco-
nocido como líder entre los constructores 
de barcos de crucero. “Es una fuente 
de gran orgullo construir otra nave para 
una marca de prestigio tras las exitosas 
entregas de dos joyas como “Royal Prin-

cess” y “Regal Princess”, que ya se han 
convertido en parte de la historia maríti-
ma”. Bono concluyó diciendo: “Nuestro 
objetivo siempre ha sido construir barcos 
del futuro, y gracias al grupo Carnival 
Corporation, el principal actor del mer-
cado, que ha reconfirmado su confianza 
fundada en nosotros, hemos demostrado 
con el tiempo que no sólo han mante-
nido la fe con este ambicioso objetivo, 
sino que han sido capaces de consolidar 
nuestro liderazgo mundial en un sector 
de absoluta excelencia tecnológica como 
cruceros”.

El Ministerio de Comercio 
Exterior y Turismo de Perú (Mincetur) 
designó mediante una Resolución Su-
prema 005-2014-Mincetur a María del 
Carmen De Reparaz Zamora como 
nueva viceministra de Turismo, en susti-
tución de José Miguel Gamarra Skeels, 
quien se desempeñó en el cargo desde el 
2 de noviembre de 2013. De Reparaz 
Zamora es licenciada en Turismo y 
Hotelería, cursó estudios de historia y 
una maestría en gestión cultural y tur-
ismo. Durante ocho años se desempeñó 
como especialista y coordinadora para 
Latinoamérica y, posteriormente, como 
subdirectora de Turismo Receptivo en la 
Comisión de Promoción del Perú para la 
Exportación y el Turismo (Promperú). 
En octubre del 2011 fue nombrada di-
rectora de Promoción del Turismo en 
Promperú, donde uno de sus principales 

aportes fue establecer los lineamientos 
de planificación y ejecución de la promo-
ción del turismo en los ámbitos nacional 
e internacional. La amplia experiencia 
de María del Carmen De Reparaz 
Zamora en el sector es una de las princi-
pales fortalezas que muestra para acceder 
al cargo y el empeño del gobierno central 
de promover la meritocracia entre los 
funcionarios del estado.  

Septiembre, sin duda 
es el mes de la patria y los chefs de 
Porfirio´s (Altavista, Masaryk y Arcos) 
ofrecerán en el menú chiles en noga-
da, platillo mítico y extravagante de la 
cocina mexicana, una combinación de 
preparación artesanal y presentación 
contemporánea. El toque especial de la 
casa: amaretto en la nogada. La brevedad 
de la temporada se debe a que entre la 
tercera semana de julio y hasta finales 
de septiembre es cuando los ingredientes 
alcanzan su punto culminante. Sobre 
todo, la nuez de castilla que está fresca, 
blanca, jugosa y suave; las manzanas y 
las peras tienen el grado exacto de hume-
dad y sabor; así como la granada que se 
cultiva en esta época del año. Los chiles 
en nogada son considerados manjares 
por la experiencia sensorial que implica 
degustarlos. En Porfirio’s se cuida cada 
detalle para que la mezcla sea equili-
brada. La nogada está hecha diario con 
nuez de castilla, queso doble crema de 
elaboración artesanal, leche, amaretto, 

turismo

Este es el Regal Princess.

María del Carmen De Reparaz Zamora.

POR 
VICTORIA

GONZÁLEZ 
PRADO
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oporto, jerez dulce y seco; estos dos lico-
res son utilizados también para desglasar. 
Más allá de complemento decorativo la 
granada, por sus matices ácidos y dulces 
funciona como balance en el juego de 
sabores. Este ingrediente tiene mitología 
propia, referida en muchos de los casos 
como fruto prohibido -para los griegos un 
solo grano condenaba a las almas a vivir 
en el  inframundo y hay quienes afirman 
que quizá este pomus granatus, pudo ser 
en realidad la manzana que dio Eva a 
Adán-. Más allá del mito es el fruto que le 
da vista y gusto mítico al plato. El relleno 
del chile se elabora con carne de res y de 
cerdo, jerez, acitrón, frutas frescas, como 
plátano macho, manzana y pera. Sin fal-
tar por supuesto el chile poblano que es 
escalfado de manera particular para dar 
un toque distintivo e intensificar su sabor. 
En perfecto balance este platillo se puede 
maridar con un vino rosado suave, joven 
o un espumoso semiseco. En lo que resta 
del mes, todavía podrás disfrutar de este 
platillo. No te lo pierdas.  

Cinco hoteles de Hilton 
Worldwide en América Latina resul-
taron ganadores en la XXI entrega de 
los World Travel Awards, celebrada en 
Quito, Ecuador en días pasados. Con 
cinco hoteles ganadores de World Travel 
Awards en 2014, las marcas de la cade-
na continúan liderando el mercado con 
su servicio y experiencias inigualables 
para los viajeros de negocios y placer. El 
mejor hotel de Centroamérica fue para 
Waldorf Astoria Panamá; Mejor hotel de 
negocios de Argentina, Hilton Buenos 
Aires; Mejor hotel de negocios de Brasil, 
Hilton Sao Paulo Moirumbi; Mejor hotel 
del Perú, Hilton Lima Miraflores; Mejor 
Suite de Ecuador, Suite presidencial del 
Hilton Colón Guayaquil. Estabecida en 
1993, la Organización la Organización 
World Travel Awards reconoce y celebra 
la excelencia en todos los sectores de la 
industria turística a nivl mundial. Los 
ganadores son elegidos por medio de los 
votos de profesionales del sector y con-
sumidores de alto nivel.  

De enero a julio de este 
año, la derrama económica por la rea-
lización de congresos y convenciones 
en Tabasco, aumentó un 62.87% en 
comparación al mismo periodo de 2013, 
informó la directora de la Oficina de 
Convenciones y Visitantes (OCV) de la 
Secretaría de Desarrollo Económico y 
Turismo (SDET), Cecilia García Gó-
mez. Explicó que en los primeros siete 
meses de 2014, los eventos nacionales 
e internacionales causaron una derrama 
económica de 276 millones 908 mil 750 
pesos, mientras en el mismo lapso del 
año pasado, generaron 170 millones 11 
mil 375 pesos. La directora de la OCV 
Tabasco, resaltó que mientras en los pri-
meros siete meses de 2013 se realizaron 
50 eventos con una afluencia de 17 mil 
326 asistentes foráneos, en el mismo 
periodo de 2014 se llevaron a cabo 59, en 
los que participaron 28 mil 220 personas 
foráneas, equivalente a casi 11 mil más 
que el año pasado. Enfatizó que de mane-
ra simultánea se han realizado encuentros 
deportivos, religiosos y culturales, que 
registraron una afluencia entre mil hasta 

tres mil visitantes foráneos, además del 
Festival del Queso 2014, que entre todos 
ellos dejaron una importante derrama 
económica. La funcionaria de la SDET 
subrayó hasta el momento, la OCV 
Tabasco tiene programado realizar 76 
eventos en todo el año, con una derrama 
económica estimada en 404.9 millones 
de pesos, y una asistencia de 41 mil 270 
participantes de otras latitudes. El año 
pasado se realizaron 110 eventos nacio-
nales e internacionales, que generaron 
una derrama económica estimada en 372 
millones de pesos; y en el 2012, el estado 
fue sede de 141, que generaron alrededor 
de 382 millones de pesos. Explicó que 
esa oficina de la SDET realiza un pro-
grama para atraer eventos, sobre todo en 
temporadas bajas cuando la plaza está 
con una ocupación más baja a la del resto 
del año, toda vez que es con el propósito 
de mantener los niveles de ocupación 
hotelera.

victoriagprado@gmail.com El .
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Arte en popotillo
Manos contemporáneas recuperan el arte
prehispánico, casi extinto

La elaboración de estas piezas se puede hacer en diversas
formas.

Mario García da muestra de su trabajo y posa para DIARIO
IMAGEN.

Desde el clásico bodegón, el gallito, el paisaje y un sin fin de
hermosos imágenes.

Su elaboración requiere de muchas horas. Figuras prehispánicas.

El artesano Mario García, proveniente del Valle de México. La técnica requiere de paciencia y dedicación

Por Fátima Jiménez Toledo
DIARIOIMAGEN Quintana Roo

El popotillo proviene de una
hierba que se llama zacatón,
también conocida como hierba
de mijo o popote de cambray,
el zacatón, se lava y se seca al
sol, al estar seco obtiene un co-
lor amarillento, después, se tiñe
con diversos colores, esta teñi-
da da como resultado largas va-
ritas de diferentes colores que
se conocen como popotillo.
Desde hace siglos, esta técnica
ha pasado de generación en ge-
neración, normalmente este ofi-
cio pasaba de padres a hijos y
se volvió un modo de sustento

familiar, se hacían cuadros o
postales de este material, pero
dejó de ser comprado y la pro-
ducción de esta artesanía se
empezó a extinguir; sin embar-
go, hoy día se está retomando
con nuevos artesanos que con-
tinúan el legado.

Antes el popotillo se pig-
mentaba con colores naturales,
como minerales y grana cochi-
nilla, este tipo de artesanía se
deteriora y se pierde con el tiem-
po, dado que los materiales con
los que se produce son perece-
deros y difíciles de conservar,
es por ello que no se sabe exac-
tamente cuándo se comenzó a
utilizar esta técnica de pintura.
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Convertida en depresión
tropical, Odile tocó tierra
en el municipio de Cabor-
ca, Sonora y se movió ha-
cia el noreste con vientos
máximos sostenidos de 55
kilómetros por hora y ra-
chas de hasta 75, informó
el Servicio Meteorológico
Nacional.

El pronóstico indicaba
que Odile propiciaba llu-
vias intensas en zonas de
Sonora, muy fuertes en re-
giones de Baja California
y sitios de Sinaloa, y se
prevían fuertes vientos con
rachas de hasta 90 km/hr y
oleaje de uno a tres metros
de altura en el norte del
Golfo de California y la zo-
na de costas de Baja Cali-
fornia y Sonora.

El secretario de Gober-
nación, Miguel Ángel Oso-
rio Chong, informó que el
“puente aéreo” desplegado
facilitó el traslado de 5 mil
turistas nacionales y ex-
tranjeros a diferentes ciu-

dades del país, luego que
quedaron varados en Baja
California Sur por el paso
de Odile. Anunció que via-
jará a la península para co-
ordinar los trabajos que
permitan a la entidad supe-
rar la emergencia e iniciar
su reconstrucción.

Según el censo levanta-
do por el Sistema para el
Desarrollo Integral de la
Familia (DIF), son cerca
de 10 mil personas las afec-
tadas en Baja California

Sur, tras el paso del hura-
cán Odile, además de que
cerca de 30 mil turistas se
encuentran varados.

La Asociación Mexica-
na de Instituciones de Se-
guros (AMIS) estimó que
los daños causados por
Odile en Baja California
Sur tendrán un mayor cos-
to para el sector asegurador
respecto a los provocados
el año pasado por Ingrid y
Manuel en diversos estados
de la República.

El director de autos y
daños de la AMIS, Luis Ál-
varez, dijo que aunque to-
davía es temprano para dar
cifras exactas, lo más pro-
bable es que el fenómeno
que azota la península de
Baja California supere los
12 mil millones de pesos
que costaron en conjunto
Ingrid y Manuel a las ase-
guradoras.

El representante de la
asociación que aglutina a
103 aseguradoras, explicó

que el aumento será con-
secuencia de que es una zo-
na donde el nivel de pene-
tración del sector asegura-
dor es superior, sobre todo
en hoteles.

Explicó que en Baja Ca-
lifornia Sur, alrededor de
90 por ciento de los gran-
des hoteles cuentan con
una protección contra de-
sastres naturales, no obs-
tante, continuó, sólo dos
por ciento de las viviendas
de esa región están prote-
gidas antes este tipo de cir-
cunstancias.

En tanto, la tormenta
tropical Polo estuvo a 245
kilómetros al suroeste de
Zihuatanejo, Guerrero, y a
345 al sur-sureste de Man-
zanillo, Colima. Mantenía
condiciones de vientos
fuertes de hasta 60 km/hr,
con oleaje de 2 a 3 metros
de altura en las costas de
Guerrero y Oaxaca. Se es-
peraba que en las próximas
evolucionara a huracán. 

PRECIOS Y DESPRECIOS
Sirvientes de oligarquías

POR FREDDY SÁNCHEZ
Las apariencias (según
el dicho), no mienten.
Aunque la verdad es que
a veces engañan.

Y ante ello, lo único
cierto es que las apa-
riencias, ciertas o falsas,
representan un alto ries-
go para el éxito de los
grandes retos sexenales.

Sobre todo, en cuan-
to a que la gente co-
mún, indefectiblemente
se vea favorecida con la
apertura a la iniciativa
privada del sector ener-
gético.

Un proyecto institu-
cional en plena marcha
con el nombramiento de
funcionarios, conseje-
ros, asesores y demás
encargados de allanar o
dificultar el camino a
los corporativos empre-
sariales deseosos de en-
trarle a los futuros nego-
cios de la industria ener-
gética, con el ánimo de
obtener el máximo de
beneficios posibles.

Así que los resque-
mores no se han hecho
esperar. Una gran lupa
escrutadora se ha puesto
sobre los nexos pasados
y actuales de funciona-
rios o ex funcionarios,
además de sus familia-
res y amigos, con las
empresas nacionales y
extranjeras más que
prestas a ser parte en el
negocio energético.

Quienes tuvieron re-
laciones contractuales,
asesorías o consejerías y
cualquier clase de cone-
xión con esas empresas,
son objeto de sospecha.

Y es que el temor de
que se estén fraguando
tratos en lo “oscurito”
para acomodar las nue-
vas leyes energéticas de
manera  que las empresas
interesadas en participar
en las actividades de la
industria petrolera se ve-
an ampliamente favore-
cidas, a cambio de un mí-
nimo de riesgos y gastos,
no es para menos.

Los grandes “tiburo-
nes” de los negocios ja-
más han tenido piedad a
la hora de devorarse a
sus víctimas.

Y justamente, por tal
motivo, estas corpora-
ciones pueden echar

mano de todas sus arti-
mañas e incluso conver-
tir a un santo en auténti-
co demonio, si con eso
pueden hallar los me-
dios para enriquecerse a
manos llenas.

De modo que para los
grandes corporativos de
negocios, sus viejos co-
nocidos, socios, conse-
jeros y ex empleados
que logren empoderarse
o estar cerca de las es-
tructuras institucionales
o autónomas desde las
que se tomarán las deci-
siones, obviamente son
el medio propicio para
sentar sus reales en la
industria petrolera hasta
convertirse en sus prin-
cipales beneficiarios.

Pensar pues que no
habrá denodados inten-
tos empresariales en ese
aspecto, más que un ac-
to de ingenuidad podría
catalogarse como estu-
pidez o complicidad con
todas esas poderosas
corporaciones, que
oportunamente se nos
advirtió allende el Bra-
vo estarían llegando a
México con la aviesa in-
tención de “comernos
vivos”.

Y eso obliga a extre-
mar precauciones para
evitar abusos y corrup-
telas de los grandes em-
presarios que pretendan
saquear descaradamente
nuestros recursos ener-
géticos con la complici-
dad o el disimulo de los
que sin el menor escrú-
pulo deben estar más
que dispuestos para ope-
rar como sumisos sir-
vientes  de  oligarquías. 

serviciospremier vip
@hotmail.com

Y justamente, por
tal motivo, estas cor-
poraciones pueden
echar mano de todas
sus artimañas e in-
cluso convertir a un
santo en auténtico
demonio, si con eso
pueden hallar los
medios para
enriquecerseLa tormenta Polo evoluciona a huracán; Guerrero

confirma suspensión de actividades escolares

Daños de Odile, más
caros  que los de
Ingrid y Manuel

Según el censo le-
vantado por el Sistema
para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (DIF),

son cerca de 10 mil
personas las afectadas
en Baja California Sur,
tras el paso del hura-
cán, además de que

cerca de 30 mil turistas
se encuentran 

varados

Dato

Entró a Sonora degradada en tormenta tropical

El huracán Odile se degradó a tormenta tropical y fue lanzando nubosidades para
estrellarse en el litoral del estado de Sonora, donde provocó fuertes lluvias.
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Programación sujeta a cambios de última hora

Jueves 18 de septiembre del 2014                           televisa.com                  @TelevisaDotCom

 6:00 Primero noticias
 9:00 Hoy
  Conducen: Andrea Legarreta,

  Galilea Montijo, Raúl Araiza

  y Héctor Sandarti

 12:00 La fea más bella
 13:30 100 latinos dijeron
 14:30 Noticiero Con Lolita Ayala

 15:00 Laura
 16:15 La Gata
 17:15 Como dice el dicho
 18:15 Yo no creo en los hombres  
 19:15 La malquerida
 20:20 Mi corazón es tuyo
 21:25 Hasta el fin del mundo
 22:30 Noticiero
   Con Joaquín López-Dóriga 
 23:15 Punto de Partida
 23:30 Noticiero TD Con Javier Alarcón

 23:55 Por Adela
  Una conversación con: Pepe Aguilar

 
 

 5:00 Las noticias
 6:30 El mañanero
 8:30 Matutino express  
  Conducen: Esteban Arce,

  Adriana Riveramelo

  y Eduardo Salazar 

 11:30 Paralelo 23
 13:00 Economía de mercado 
 13:30 Noticias DF
 14:30 Las noticias
 15:00 A las tres Con Paola Rojas

 16:00 Fractal
 16:30 Versus
 17:00 Las noticias
 19:00 Creadores universitarios 
 19:30 Agenda pública
 20:00 En una hora
  21:00 Hora 21
 22:00 Es la hora de opinar
 23:00 Final de partida
 23:30 Cuide su salud
 24:00 Superación

 6:00 Linterna Verde
 6:30 Bubble guppies
 7:00 Thomas y sus amigos
 7:30 Peppa pig  
 8:00 Los pitufos
 9:00 Kung fu panda   
 10:00 Pingüinos de madagascar  
 11:00 El Chavo animado 
 12:20 Bob Esponja
 14:00 La CQ
 15:00 Sam y Cat 
 16:00 El misterio de Anubis
 17:00 La hora embrujada 
 18:00 The middle: 
  Una familia de locos
 19:00 Malcolm el de en medio 
 20:00 La teoría del Big Bang
 21:00 Turnocturno
 23:00 Spartacus: Venganza
 24:00 La promesa  

 

 6:00 Lo mejor de Aquí y ahora
 6:30 Innova
 7:30 CV directo 
 9:30 Win TV
 11:00 Sentencia
  Con Emilio Tuero y Gloria Lozano 
  Ciclo: Festival de gala,
  Grito de Dolores
 13:00 Mi corazón insiste  
     14:00   Decisiones de mujeres
 15:00 Pasillo TV
 16:00 Netas, risas y confesiones:
  Está cañón
 17:00 Amor mío
 18:00 Fray Don Juan
  Con Mauricio Garcés 
  y Lorena Velázquez 
  Ciclo: Festival de gala,
  Las traigo muertas
 20:00 Las noticias por Adela
  Con Adela Micha 
 21:00 La hora pico
 22:30 Reina de corazones
 23:30 La reina del sur
 24:00 El señor de los cielos



Texto y fotos: Arturo Arellano

El sensual y siempre alegre
puertorriqueño, de nombre El-
mer Figueroa Arce, mejor co-
nocido como Chayanne, pre-
sentó en nuestro país su nuevo
material discográfico titulado
“En todo estaré”, con el cual
se ha hecho acreedor al Disco
de Oro, gracias a la altas ventas
en México, de lo cual en con-
ferencia de prensa se dijo or-
gulloso, agradecido y feliz.

“Disco tras disco es un reto,
estoy feliz y satisfecho con los
productores, que más que eso

son mis amigos, porque no soy
un solista, soy un grupo y cada
persona del equipo forma parte
de este disco”, señaló, agre-
gando que se incluye un agra-
decimiento a su madre, quien
falleció recientemente.

“Ha pasado poco tiempo,
puedo decir que la herida esta
aún abierta, es un gran dolor,
es algo único en la vida, emo-
cionalmente no puede contro-
larse, hay dolor,  tristeza, em-
piezas a extrañar esa parte fí-
sica, porque no puede ser de
otra manera y creo que muchas
personas han pasado por algo

así y ¿qué hago?, más que se-
guir adelante, que es lo que ella
quería y mi padre”.

Por esto, enfatizó que en
este disco quiso plasmar un
mensaje positivo, “entiendo
que muchas personas están pa-
sando cosas malas, pero en este
disco yo quise plasmar sólo
mensajes positivos, sembrar
en las personas algo bueno, co-
mo el tema ‘La madre tierra’,
hay que seguir adelante, o co-
sas como ‘No lances piedras
al vecino si tu tejado es de cris-
tal’, ese tipo de mensajes de
superación y de amor, porque
el amor es lo que me mueve,
aunque me digan ridículo, yo
sigo mandando flores”.    

De haber cancelado su par-
ticipación en “La Voz Méxi-
co”, explicó, “no tiene nada
que ver con que este Ricky
Martin, si está  él, podría estar
yo, porque somos amigos, esto
más bien tuvo que ver con las
fechas, yo ya tenía el compro-
miso de estar aquí con ustedes,
la presentación del disco y ya

muy pronto preparar la gira,
de manera que no podía can-
celar compromisos que ya te-
nía”, aseguró.

Yo sigo aprendiendo, por-
que es algo que no debe dete-
nerse, el crecimiento, sin em-
bargo, sí considero que puedo
ayudar a alguien que va em-
pezando, con mi experiencia,
puedo dar un buen consejo, co-
mo hay gente que lo ha venido
haciendo conmigo”.

Reconoció que su agrade-
cimiento con México le llevará
a visitar varias partes del inte-

rior de la República Mexicana;
“en diciembre empezaremos a
hacer la lista de los lugares en
que estaremos con el show, pa-
ra arrancar con la gira en fe-
brero, por supuesto, haremos
fechas en el interior, porque ya
he visitado desde Piedras Ne-
gras hasta Monterrey, porque
la gente del interior es muy cá-
lida me recibe bien, tiene un
corazón muy grande”.

Durante su estancia en Mé-
xico, el cantante planea realizar
varias actividades en torno a
la promoción del disco, entre

ellas una firma de autógrafos
este jueves a partir de las 17:00
horas en Plaza Cuicuilco, al
sur de la ciudad de México,
cuyo evento será limitado a mil
brazaletes, por lo que los or-
ganizadores recomiendan lle-
gar temprano. 

Su nuevo disco “En todo
estaré” está compuesto por 11
temas, dos de ellos, “Tu respi-
ración” y “Dímelo”, repetidos
en versiones acústicas, y uno,
“Humanos a Marte”, en una
mezcla urbana, lo cual eleva a
14 el número de propuestas.
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*** El sensual boricua confirmó que en febrero
arrancará gira de conciertos en México
*** Este jueves 18 de septiembre, en Plaza
Cuicuilco, Chayanne ofrecerá una firma de
autógrafos, a partir de las 17:00 horas

Seguir vigente es un
reto para mí: Chayanne

Presenta en México su disco número 25: “En todo estaré”

“La edad es como la sientas, es lo que quieras brindar, me siento bien físicamente, mentalmente
y del corazón, me levanto y pienso en positivo, todo ha sido muy rápido, ahora en México
miro el Auditorio Nacional, tan bonito, y me siento afortunado por tantas veces haber cantado
ahí”, expresó Chayanne.

Por vender 30 mil copias de su recién disco “En todo estaré”, Chayanne recibió un Disco de
Oro por parte de Sony Music.

“SOY UN CURSI”. A sus 46 años, Chayanne afirma que sigue siendo un romántico que todavía
manda flores, aunque sabe que para algunos eso es cursi, pero a él no le importa, “me encanta
ser cursi”.

Vestido con chaqueta azul, pantalón y
camiseta color negro, Chayanne platicó
durante más de media hora con los
medios, a quienes anunció que el resto
del año se dedicará a divulgar el disco y a
grabar vdeos y en el 2015 volverá a
ofrecer conciertos.
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Récele a San Charbel, 
su vida y espí ri tu
encontrarán paz. 

Visí telo en la Iglesia de 
San Agustín, ubicada 

en Hora cio esq. Musset 
Col Polanco, México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

San 
Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas

Tadeo, sier vo fiel y amigo de

Jesús, el nombre del traidor ha

sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la

Iglesia te honra y te in voca como

patrón de las causas difíciles.

Ruega por mí para que reciba yo

los consuelos y el soco rro del

cielo en to das mis necesidades,

tri bulaciones y sufri mien tos,

(haga petición).
Ruega por nosotros y por todos

los que piden tu protección.

Amén.

Sapientísimo Niño de Atocha, ge-

neral protector de todos las hom-

bres, general amparo de desvalidos,

medico divino de cualquier enfer-

medad. Poderosisimo Niño: yo te

saludo, yo te alabo en este día y te

Ofrezco estos tres Padre Nuestros

y Ave Marías con Gloria Patri, en

memoria de aquella jornada que hi-

ciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre,

desde aquella cuidad santa de Je-

rusalén llegar a Belén.

Por cuyos recuerdos que hago en

este día te pido me concedas lo

que te suplico, para lo cual inter-

pongo estos méritos y los acom-

paño con los del coro de los Que-

rubines y Serafines, que están

adornados de perfectísima sabidu-

ría, por los cuales espero, precio-

sísimo Niño de Atocha, feliz des-

pacho en lo que te ruego y preten-

do, y estoy cierto que no saldré

desconsolado de ti, y lograré una

buena muerte, para llegar a acom-

pañarte en Belén de la gloria.

Amén.

Oración al Niño
de Atocha

Sopa de letras: La imprenta

1905.- Nace la actriz sueca Greta Garbo, considerada una leyenda del
Séptimo Arte y una de las primeras superestrellas y divas hollywoodenses;
figura en filmes como “El torrente”, “La tentadora”, “Ana Karenina” y
“Mata Hari”. Muere el 15 de abril de 1990.

La hipertrofia es
el nombre con
que se designa
un aumento del
tamaño de un ór-
gano cuando se
debe al engran-
decimiento co-
rrelativo en el ta-
maño de las cé-
lulas que lo for-
man; de esta ma-
nera, el órgano hipertrofiado tie-
ne células mayores, y no nuevas.
Se distingue de la hiperplasia,
caso en el que un órgano crece
por aumento del número de cé-
lulas, no por un mayor tamaño
de éstas.

La hipertrofia muscular se
manifiesta por aumento del diá-
metro transversal del músculo.
Se consigue con una actividad
continuada, con pocos descan-
sos llegando al fallo muscular

con el objetivo de optimizar el
rendimiento de las fibras mus-
culares Intermedias, responsa-
bles de la hipertrofia muscular.
Al cumplir un gran volumen de
trabajo se destruyen las prote-
ínas musculares y se acumulan
los productos de su descompo-
sición, estos sirven de induc-
tores de la síntesis proteica jun-
to a una buena alimentación y
suplementación en el período
de descanso.

Hipertrofia

¿Sabías que un día como hoy...?

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.
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Solución

Escribe: Amaya

ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hay muchos signos de cariño con una persona, pero no tienes
claro que pueda significar más que una simple amistad.

Toma nota de los consejos de tus padres que te conocen mejor
de lo que te conoces a ti mismo. Nadie te amará más que ellos.

¿Te sientes inseguro-a en el plano emocional? Cuanto más te
empeñes en controlar a tu pareja más tenderá a huir de tu lado.

Estás esperando que alguien te pida explicaciones, que te
muestre que se interesa por lo que pasó en un problema pasado.

Trata de mantener la tranquilidad y no preocuparte de más de la
cuenta por un amigo que no está atravesando su mejor momento.

Tienes los sentidos revueltos estos días, y parece que tus
nervios están a punto de explotar.

Disfrutarás de tu momento de gloria antes de lo que esperabas,
porque quién ríe último, ríe mejor.

Conocerás a alguien muy especial que te llenará de ilusión,
y te ayudará a despejar tu cabeza.

Tendrás que hacer frente a numerosos pagos que te agobiarán
mucho, ya que tu economía está algo floja.

Si estás buscando trabajo, no te desesperes más de la cuenta.
No ha llegado el momento todavía de que encuentres tu sitio.

Has fastidiado una oportunidad que tenías de cambiar de
empleo, o de encontrar uno en el que te sentirías muy valorado.

Necesitas un cambio radical, y sin duda es para mejor. La
felicidad ha llegado a tu vida en forma de amor.

TIP ASTRAL 

NARANJA. Las hojas de
la naranja son bastante úti-
les para atraer a la buena
economía, coloca las ho-
jas debajo de la mesa cen-
tral de tu comedor y pron-
to verás como llega la
abundancia.

ARTE

CHINOS

FOTOS

GRABADOS

HISTORIA

IMAGENES

IMPRENTA

IMPRIMIR

INDUSTRIA

JAPONESES

LETRAS

LIBROS

ORDEN

PAGINAS

PAPEL

PERIODICO

PLANCHAS

PRENSA

RAPIDAS

RODILLO

TEXTO
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María José, Carolina y Jairo.

Jugaron canicas y lotería.

Demi, Gabriela y Antonela.

Guillermina Reyes y Esperanza Casarín.

Familias García y Castillo. Abel Seca y Gustavo Seca.

Alumnos del Colegio Liceo Inglés festejaron con una kermés
Por Fátima Jiménez Toledo
DIARIOIMAGEN Quintana Roo

El fin de semana se llevó a
cabo la kermés de la escuela
Liceo Inglés, donde niños,
padres de familia y profe-
sores de la institución com-
partieron una entretenida
tarde de juegos, antojitos,
amenidades con música, pa-
pel picado y mucha esencia
y entre juegos y risas la fies-
ta se tornó muy alegre.

Los peques llegaron ca-
racterizados de Pancho vi-
lla, Adelitas  y charros, agre-
gando así el folklor tan ca-
racterístico de las fiestas pa-
trias. Los padres participa-
ron convidando antojitos

mexicanos para el deleite de
todos, entre los que no pudo
faltar el delicioso pozole,
los tamalitos, los taquitos de
guisados, las palomitas y
por supuesto los suculentos
postres.

La fiesta estuvo ameni-
zada por música tradicional
y ambientada con adornos
típicos, además de los tra-
dicionales juegos como la
lotería, las canicas y los jue-
gos en el jardín, que com-
plementaron la bonita tarde.
Resalto la unión y convi-
vencia de las familias que
acudieron para disfrutar de
una tarde patria conviviendo
con sus seres queridos y
amigos.

Disfrutaron de una bonita tarde muy al estilo mexicano

Estimado lector, si tiene algún evento social, depor-

tivo, cultural, etc., envíenos un correo y con gusto

DIARIOIMAGEN lo cubrirá y publicará.  

diarioimagenqroo@gmail.com



Plaza las Américas
Ampliación Américas

Cancún Mall
Las Américas Playa del Carmen

De 11:00 a.m. a 10:00 p.m.

25

Con los pequeños posando para la foto.

Familia se divierte. Sofí, Johana y Luciana.

Fátima, Beatriz, Belén y Socorro. En familia disfrutan del agradable ambiente. Juan Pablo y Lucía.

Prisca, Angélica, Alejandra y Michel. Grupo de amigas se divierte en el evento.

Iliana, Miranda y Mario.

Prisca y Fernanda.
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Jorge García. Emmett Balogun.

Natalia Fuentes.

David Celz.

Juan Carlos Loza.

Isabel Garduño. Arturo Freyre. Susana Islas.

Por Fátima Jiménez Toledo
DIARIOIMAGEN Quintana Roo

Durante una entrevista en
Sanborns, algunos clientes
opinaron respecto al tema
de lo que se está haciendo
para promover la lengua
maya, señalando que es
bueno que se esté impul-
sando, sobre todo en los ni-
ños, pues ellos son quienes
pueden preservar el legado
y llevarlo a las siguientes
generaciones.

Por otra parte, se dijo que
lo que se tenga que hacer
por preservar la lengua ma-
ya es bueno, pues desafor-

tunadamente cada día se es-
tán borrando las raíces y eso
surtirá efecto en lo que se
esté buscando rescatar y
más si se siembra en los ni-
ños, puesto que en la edad
que están pueden absorber
más fácil la información.

Finalmente, señalaron
que sería bueno que después
de difundirlo con los niños
también se pudiera enseñar
a los alumnoss de bachille-
rato, ya que es una lengua
muy importante e inclusive
en otros países se está ense-
ñando esta lengua, y no es
justo que aquí que es su raíz,
no se le dé más impulso.

Los niños son la pieza clave en la recuperación
de este dialecto

Difunden los
cuidados del agua
en lengua maya
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El presidente de la Federación
Mexicana de Basquetbol
(FMB), Agustín Villa, exigió
representatividad ante la Comi-
sión Nacional de Cultura Física
y Deporte (Conade), así como
la permanencia del entrenador
Sergio Valdeomillos en la se-
lección nacional.

En conferencia de prensa,
el dirigente dio a conocer la
postura de la FMB, y externó
el deseo de que el encargado
de la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte, Car-
los Acra, les dé atención y re-
presentatividad.

“Con Jesús Mena se pidió el

desarrollo de las selecciones Sub
18 y Sub 21, y la Ademeba (Aso-
ciación Deportiva Mexicana de
Baloncesto) se hizo cargo de la
selección mayor, por lo que pe-
dimos el manejo de selectivos

internacionales”, comentó Villa.
Acompañado de su comité

ejecutivo, el directivo agregó
que tienen la base juvenil de la
Olimpiada Nacional, pero no
tienen presupuesto por lo que
aguardarán 15 días para esperar
una reunión con Carlos Acra o
en caso contrario actuarán en
forma legal.

Además, la FMB pide la con-
tinuidad del entrenador Sergio
Valdeomillos rumbo a los Jue-
gos Centroamericanos y del Ca-
ribe de Veracruz 2014, después
de los buenos resultados en el
Mundial de la especialidad re-
alizado en España.

Norcorea falsifica edad de gimnasta
Lausana, Suiza.- El organis-
mo que regula las compe-
tencias de gimnasia a nivel
mundial suspendió a una
deportista norcoreana y anu-
ló todos sus resultados des-
de 2006 en un caso de fal-
sificación de edad.

La Federación Interna-
cional de Gimnasia indicó
que el equipo de Corea del
Norte “es culpable de pre-
sentar un pasaporte falso de
Cha Yong Hwa”.

Es la tercera vez que la
federación castiga a Corea
del Norte por mentir en la
edad de sus deportistas. Los

gimnastas deben tener al
menos 16 años para partici-
par en eventos importantes.

El organismo le retiró a
Cha la licencia para competir
y la dejó fuera de todo even-
to internacional hasta 2015,
anulando los resultados que
haya registrado desde agosto
de 2006. La edad real de la

gimnasta no fue revelada.
Cha compitió en barras

asimétricas y en salto de ca-
ballo en los Juegos Olímpi-
cos de 2008. Terminó en do-
ceavo lugar en primera ron-
da de clasificatorias de ba-
rras asimétricas y no avanzó
a la final. La compañera de
equipo de Cha, Hong Un-
Jong, ganó la medalla de
oro en salto de caballo.

En los Juegos Asiáticos
de 2006 en Doha, Catar,
Cha logró medalla de pla-
ta en el evento por equipo
y bronce en barras asimé-
tricas.

La NFL aplica nueva
política sobre dopaje

Acuerdo con el sindicato

Selección nacional de basquetbol

Pide que Valdeomillos
siga como entrenador

Debe regresar medallas

La Federación Mexicana de Basquetbol demanda que
Sergio Valdeomillos siga como entrenador de la selección
mexicana.

Nueva York, EU.- La NFL
llegó a un acuerdo con el
sindicato de jugadores sobre
las sanciones de sus políticas
contra el uso de drogas para
mejorar el rendimiento. El
pacto permite que jugadores
previamente suspendidos,
entre ellos Wes Welker, de
los Broncos de Denver, se
reincorporen esta semana a
sus equipos.

Bajo las nuevas reglas
anunciadas ayer, los jugado-
res que den positivo a esti-
mulantes prohibidos durante

el periodo entre temporadas
ya no serán suspendidos. En
vez de ello, serán integrados
al programa de uso indebido
de sustancias.

Welker, sancionado por
consumo de anfetaminas an-
tes de esta campaña; Orlan-
do Scandrick, defensive
back de los Cowboys de Da-
llas; y Stedman Bailey, wide
receiver de los Rams de San
Luis, habían sido suspendi-
dos por cuatro juegos.

La liga y el sindicato
también están cerca de lo-

grar un acuerdo sobre las
sanciones de la política de
uso de sustancias prohibidas.
Eso podría reducir el castigo
de una temporada sin jugar
del receiver Josh Gordon, de
los Browns de Cleveland.

Las pruebas para detectar
la hormona del crecimiento
originalmente habían sido
acordadas en 2011, pero los
jugadores se habían resistido
a ellas y a los procesos de
apelaciones en caso de dar
positivo. 

Dato
En conferencia de

prensa, el dirigente dio a
conocer la postura de la
FMB, y externó el deseo

de que el encargado de la
Comisión Nacional de

Cultura Física y Deporte,
Carlos Acra, les dé

atención y
representatividad

Dato
Quienes den positivo

ya no serán suspendi-
dos, los enviarán a un

programa sobre uso in-
debido de sustancias

Dato
La federación inter-

nacional del ramo anula
los resultados obteni-
dos por la deportista

desde 2006 

Autoridades de
Corea del Norte
expidieron un
pasaporte falso a
Cha Yong Hwa y
mintió sobre la edad
de la deportista.

Wes Welker, de
los Broncos de
Denver, es uno de
los jugadores
sancionados por
incurrir en dopaje.

Además, la Federación Mexicana de ese deporte
demanda tener representación ante la Conade



Seguridad DIARIOIMAGEN QUINTANAROO28 Jueves 18 de septiembre de 2014

Descuartizó a su novia
y la enterró en su jardín

Taller de juegos pirotécnicos

Por asesinar a su novia,
descuartizarla y enterrar sus
restos en el jardín de su ca-
sa ubicada en la colonia
Agrícola Pantitlán, delega-
ción Iztacalco, fue detenido
Erick Hernández Morales,
de 20 años, informó la Se-
cretaría de Seguridad Pú-
blica del Distrito Federal
(SSPDF).

La captura del presunto

asesino se dio cuando su
madre pidió el apoyo de una
patrulla, luego de que hijo
le confesó que mató a su pa-

reja en noviembre de 2013. 
La corporación policia-

ca explicó que los agentes
de la patrulla P34-05 rea-
lizaban su recorrido de vi-
gilancia cuando frente al
Sanborns de calzada Igna-
cio Zaragoza y Calle 5 una
mujer los llamó.

Los agentes escucharon
el relato de la madre: su hijo
le había confesado que des-

membró con un hacha el
cuerpo de su novia de 16 años
y enterró los restos entre dos
bardas del jardín. Después ta-
pó la zona con cemento.

Los oficiales arrestaron
a Erick y lo pusieron a dis-
posición del Ministerio Pú-
blico de la IZC-3 Coordi-
nación Territorial de Segu-
ridad Pública y Procura-
ción de Justicia.

Estallido en Tultepec deja tres lesionados
Tultepec, Méx.- Un es-
tallido en un taller de-
dicado a la fabricación
de juegos pirotécnicos
ubicado en La Saucera
dejó un saldo de tres
personas lesionadas,
informaron autoridades
municipales.

La conflagración ocu-
rrió al mediodía de ayer
en el módulo 45 de La
Saucera, cuando los ar-
tesanos elaboraban fue-
gos artificiales en un
cuarto de tres por cuatro
metros cuadrados.

El incidente provocó
quemaduras al propieta-
rio del taller y a dos tra-

Acción del Ejército y Policía Federal

Atrapan a El Chava,
del cártel de Tijuana

Dato
Erick Hernández

Morales le confesó a su
progenitora el asesina-
to ocurrido en el mes
de noviembre de 2013

Un comerciante del barrio
bravo de Tepito fue asesi-
nado ayer de cuatro balazos
en la colonia Valle de las
Luces, en la delegación Iz-
tapalapa, informó la Procu-
raduría General de Justicia
del Distrito Federal
(PGJDF).

Juan Gabriel Ayala Álva-
rez, de 38 años de edad, fue
atacado cuando manejaba un
Nissan Sentra naranja con
placas MGC-5750, del Es-
tado de México.

El hoy occiso fue inter-

ceptado por varios sujetos
que viajaban en otro vehí-
culo en el cruce de las calles
Orto y Relámpago.

La víctima recibió un dis-
paro de arma de fuego en la
nariz, otros dos en antebrazo
derecho e izquierdo y final-
mente otro más en la mejilla.

Peritos de la PGJDF lo-
calizaron dos casquillos per-
cutidos calibre 9 milímetros
y, más tarde, en el anfiteatro
de Iztapalapa-7, el comer-
ciante fue identificado por
su padre.

Lo detienen a petición de su madre

En una acción realizada por
el Ejército Mexicano y la Po-
licía Federal se logró la cap-
tura de Salvador Alcalá Gon-
zález, El Chava, integrante
del cártel de Tijuana, quien
cuenta con una orden de apre-
hensión con fines de extradi-
ción a Estados Unidos, infor-
mó la Comisión Nacional de
Seguridad (CNS).

El integrante del crimen
organizado fue detenido en
las inmediaciones de Maza-
tlán, Sinaloa y fue trasladado
al Centro Federal de Readap-
tación Social número 1, Alti-
plano, ubicado en Almoloya
de Juárez, en el Estado de
México.

El Chava es originario de
Tijuana, Baja California,
cuenta con 40 años de edad,
y una Corte de Estados Uni-
dos lo acusa de cometer ac-

ciones para introducir drogas
a ese país.

La CNS detalló que para
la detención de Alcalá Gon-
zález, elementos de la Secre-
taría de la Defensa Nacional
(Sedena) y de la Policía Fe-
deral realizaron acciones con-
juntas de investigación y se-
guimiento al sospechoso por
zonas del noroeste del país.

Se explicó que El Chava
pretendía pasar inadvertido
en poblaciones de la costa del
Pacífico mexicano,  hasta que
fue ubicado y detenido en
Mazatlán.

Matan en Iztapalapa a
comerciante de Tepito

Dato
Salvador Alcalá Gon-

zález tiene una orden
de aprehensión con fi-
nes de extradición a 

Estados Unidos

Dato
El siniestro se re-

gistró en el área co-
nocida como La Sau-
cera, zona autorizada

por la Sedena para
este tipo de trabajo

Salvador Alcalá González fue detenido por
elementos del Ejército Mexicano y de la Policía Fe-
deral en Mazatlán, Sinaloa.

Colonia Valle de las Luces

bajadores, que fueron tras-
ladados para su atención
médica al Hospital de Alta
Especialidad de Zumpango.

La Saucera es la zona au-
torizada por la Secretaría de

la Defensa Nacional (Sede-
na) para elaborar productos
pirotécnicos en Tultepec.

Artesanos de este muni-
cipio incrementan su acti-
vidad a partir del segundo

semestre del año, toda vez
que las ventas más fuertes
de pirotecnia son en sep-
tiembre por las Fiestas Pa-
trias y en diciembre, por los
festejos del fin de año.

Al parecer, el
estallido de ayer
en Tultepec,
Estado de México,
se registró en uno
de los talleres
autorizados por la
Sedena, como los
de esta gráfica de
archivo.
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Cancún.- Mientras los em-
pleados del restaurante “La
Casa de los Abuelos” sos-
tienen que los dos sujetos
motorizados que atracaron
a las cajeras sí llevaban una
metralleta, la versión oficial
sólo señala que los asaltan-
tes dijeron “el dinero o te
volamos los sesos”, pero sin
mostrar ningún arma.

Elementos de la Judicial
acudieron al restaurante “La
Casa de los Abuelos”, don-
de maleantes se llevaron un
botín de 60 mil pesos.

El motivo de la visita fue

con el objetivo de obtener
las grabaciones que regis-
traron las cámaras de video,
donde se podría despejar la
duda si lo ladrones usaron
armas o no.  Y es que la
controversia se ha generado,

a raíz de que se ha dicho
que podría tratarse de un au-
to-robo, como ya ha suce-
dido en otros casos. 

Extraoficialmente trascen-
dió que los ladrones, quienes
irrumpieron en el restaurante
el pasado 16 de septiembre,
estaban armados con una pis-
tola y con una AK-47, de las
llamadas “cuerno de chivo”.
Mientras tanto, también se
solicitó una copia de las imá-
genes captadas por las cáma-
ras de video que la SSP tiene
aparentemente instaladas so-
bre avenida Kabah. 

Cancún.- Un hombre, que
hasta ayer permanecía en
calidad de desconocido, fue
encontrado muerto de un
disparo en un sendero de la
colonia 3 de Septiembre, la
cual se ubica en la zona con-
tinental de Isla Mujeres, al
norponiente de la ciudad. 

La Procuraduría de Jus-
ticia inició la averiguación
previa 5737/2014 por el de-
lito de homicidio, en agra-

vio de quien resulte, ya que
aún se desconoce la identi-
dad del occiso.

De acuerdo con informa-
ción preliminar, el cuerpo
encontrado a 200 metros de
una vereda de la colonia 3
de Septiembre, corresponde
a un sujeto de aproximada-
mente 30 años, que vestía
pantalón de mezclilla, ca-
misa azul y zapatos negros. 

Las primeras versiones
indicaron que el fallecido
recibió un disparo en la ca-
beza, así como varios gol-

pes -al parecer- con la cacha
de la pistola.

Se indicó que el cadáver
fue encontrado por un luga-
reño que caminaba por la
zona, quien dio aviso a la
Policía Judicial. 

Tras las pesquisas, el Mi-
nisterio Público ordenó el
levantamiento del cuerpo,
el cual fue llevado al Servi-
cio Médico Forense (Seme-
fo) para la necropsia de ley. 

Dato
Tras las pesquisas, el

Ministerio Público orde-
nó el levantamiento del

cuerpo, el cual fue lleva-
do al Servicio Médico

Forense (Semefo) para
la necropsia de ley 

Encuentran ejecutado 
a un hombre que podría 
tener nexos con la mafia

Una guerra de declaraciones ha suscitado violento atraco a un
restaurante del centro de la ciudad, donde los maleantes se llevaron
60 mil pesos. 

Dato
Y es que la contro-

versia se ha generado,
a raíz de que se ha di-
cho que podría tratar-

se de un auto-robo,
como ya ha sucedido

en otros casos 

En la zona continental de Isla Mujeres

Cancún.- Por protagonizar tremendo es-
cándalo y derribar a patadas la puerta de la
casa de su ex pareja en la Sm. 29, Luis Ui-
cab, de 21 años, fue detenido y puesto a
disposición del Ministerio Público por los de-
litos de daños. La agraviada dijo que su ex
llegó sorpresivamente y armó el alboroto.

Cancún.- La policía detuvo a dos sujetos
que sostenían relaciones sexuales con dos
menores de edad en una casa abandonada
de la colonia La Esperanza. Los detenidos
son Lucio Mazariego, de 21 años y
G.Z.P.M., de 16. Ambos estaban desnudos
junto con dos menores de 12  y 15 años
de edad. 

Sorprenden agentes a dos
maleantes en idilio con menores 

 Le derriba la puerta a 
patadas a su ex

Se contradicen las versiones de asalto
a restaurante en el centro de la ciudad

El cadáver presenta varios golpes, así como el disparo de un arma de fuego, cuyo calibre
no fue proporcionado.
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Cancún.- Será la próxima
semana cuando dé inicio
el Torneo de Copa de la Li-
ga Infantil y Juvenil de la
“Guillermo Cañedo” según
adelantó el presidente de
la liga, Héctor Almazán. 

“Estamos emocionados
porque arranque nueva-
mente nuestra liga, en la
que los niños de Cancún se
desarrollan y crecen futbo-
lísticamente hablando; co-
mo se sabe nuestra activi-
dad se reanudará con un
torneo de copa, el cual sirve
para darle actividad a los

pequeños y jóvenes juga-
dores”, indicó.

Héctor Almazán co-
mentó que el torneo de co-
pa es más recreativo y no
es muy exigente como la
liga, por lo que no tienen
programado una ceremonia
de inauguración y de inme-
diato entrarán a la acción.

“Como se sabe es una
de las ligas más grandes de
la zona sureste del país, te-
nemos más de 100 equi-
pos, pero aún no tenemos
la lista oficial para los que
tomarán parte en la copa;

esto se definirá en la junta
de entrenadores y ahí ha-
remos la división de las ca-
tegorías para el torneo”,
manifestó.

Como una de las nove-
dades para el próximo tor-
neo, se anunció que se espera
la integración de tres nuevas
franquicias, las cuales podrí-
an ser Colegio Inglés de Pla-
ya del Carmen, IAS y el Ilat;
además de los equipos tra-
dicionales, como son Chivas,
Pumas, Tigres, Atlas, Ko-
chawolis, Cruzeiro y Tigri-
llos, por mencionar algunos.

Cancún.- Ante poco más de
3 mil aficionados que se die-
ron cita en el estadio Carlos
Iturralde Rivero, el equipo lo-
cal, Venados de Mérida, ven-
ció un gol a cero a los Potros
de Hierro del Atlante.

El solitario gol se registró
mediante el cobro de un tiro
libre al minuto 76, por parte
del delantero argentino Luis
Alberto Acuña, que superó la

barrera y el lance del cancer-
bero atlantista, Eder Patiño.

Con este resultado, los yu-
catecos llegaron a 15 unidades
mientras que los Potros se que-
daron con un punto, en el par-
tido de ida de la llave 3 dentro
del Grupo 6 en la COPA MX.

El juego de vuelta se rea-
lizará el próximo martes 23 de
septiembre a las 19:00 horas
en el Estadio Andrés Quintana

Roo. El equipo azulgrana ini-
ció el cotejo a “tambor batien-
te”, y apenas al minuto dos,
generó peligro en el encuentro
con un centro que se paseó por
toda el área de los anfitriones;
sin embargo nadie llegó a em-
pujar el esférico. El dominio
azulgrana no se vio reflejado
en el marcador y poco a poco
los yucatecos fueron tomando
el balón por más tiempo.

El quintanarroense estará un mes en la ca-
pital del país y otro en Veracruz, donde bus-
carán aclimatarse a las condiciones de viento
y calor que existen en la pista jarocha.

Cancún.- Ayer partió a la ca-
pital  del país el deportista
Javier López Quintero para
integrarse a la concentración
final de la selección nacio-
nal mexicana de canotaje
rumbo a los Juegos Centro-
americanos y del Caribe,
Veracruz 2014.

Con el apoyo del gobier-
no del estado a través de la
Comisión para la Juventud
y el Deporte (Cojudeq), Ló-
pez Quintero viajó a la ciu-
dad de México, para cerrar
la última etapa de su prepa-
ración y perfilarse con todo
para la carrera más impor-
tante de su vida deportiva.

El atleta fue despedido en
el aeropuerto de la capital del
estado por el coordinador
operativo de la Cojudeq, Ma-
rio Rivero Gual, donde el jo-
ven oriundo de Huay-Pix, se
declaró en forma y aprove-
chó la ocasión para refrendar
su compromiso de conseguir
una medalla de oro en los
Centroamericanos.

“Estoy emocionado e
ilusionado de llegar a esta
parte de la preparación para
los Juegos Centroamerica-
nos, he trabajado fuerte du-
rante toda mi carrera y lle-
gar a este evento sin duda
será una grandiosa oportu-
nidad de cerrar el año con
broche de oro”, refirió el ca-
noista quintanarroense.

Javier López Quintero es-
tará entrenando por espacio
de un mes en la capital del
país, en Cuemanco, para pos-
teriormente trasladarse con
todo el equipo mexicano de
Canotaje a Tuxpan, Veracruz.

La próxima semana
arrancará el Torneo 
de Copa Juvenil

Como una de las no-
vedades para el próximo
torneo, se anunció que
se espera la integración
de tres nuevas franqui-
cias, las cuales podrían

ser Colegio Inglés de Pla-
ya del Carmen, IAS y el

Ilat; además de los equi-
pos tradicionales, como
son Chivas, Pumas, Ti-
gres, Atlas, Kochawolis,
Cruzeiro y Tigrillos, por

mencionar algunos

Dato

El presidente de la
liga señaló que la
copa es para
mantener activos a
los jugadores, ya
que el torneo está
programado para
que inicie a
principios del
próximo año. 

Sigue la mala racha para los Potros del Atlante, quienes cayeron 1
a 0 en el patio de los Venados en Yucatán. 

En la Guillermo Cañedo

Javier López Quintero

Javier López Quintero
estará entrenando por

espacio de un mes en la
capital del país, en Cue-
manco, para posterior-
mente trasladarse con

todo el equipo mexicano
de Canotaje a Tuxpan,

Veracruz

Dato

Viaja a cerrar su preparación 
para los Juegos
Centroamericanos 

Domado en patio ajeno

Potros, domesticados por
Venados en la capital yucateca
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